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Já pensou em como estará o seu 
município em 20 anos? A pergunta 
desafiadora é pauta da nossa 
reportagem especial da semana

Ca
m

illa
 C

on
st

an
tin

/O
 L

íd
er

Carine Arenhardt/O Líder



,  Maravilha 15 DE DEzEMbrO DE 20182

OS artigOS aSSinaDOS SãO De reSPOnSaBiliDaDe DOS autOreS e nãO refleteM neceSSariaMente a OPiniãO DO JOrnal O líDer.

charge

DiagraMaÇãO
JOSIELE ERLO ZAMBIASIDiretOr:  WOLMIR HÜBNER

eDitOr-chefe:  FERNANdO HÜBNER

DiretOra-cOMercial: SIMONE HÜBNER

eDitOra: CARINE ARENHARdt

LUCAS MIGUEL
GNIGLER
www.lucasmiguel.com

SãO Miguel DO OeSte
RUA 31 dE MARÇO, 297 -  B. SÃO GOtARdO
49. 3621 0103

reviSãO
ROSIANE POLEttO

Maravilha
RUA PAStOR ARMANdO CLAAS, 22 - CENtRO
49. 3664 4721

reDaÇãO:
CAMILLA CONStANtIN
CARINE ARENHARdt
CLEItON FERRASSO
dIANA HEINZ
EdERSON ABI
NELCIR dALL’AGNOL

anOS POr PrOfiSSãO

Há alguns dias recebi a seguinte notificação: “Você en-
trou no Facebook há 9 anos!” E no final da mensagem “Feliz 
Faceversário!” É para comemorar?

Entrei no Linkedin no mesmo dia, e coincidentemente 
um amigo comemorava 9 anos como funcionário concursa-
do de uma grande empresa pública.

No caso do Facebook, fiquei pensando: desses nove 
anos, quanto tempo do meu precioso tempo foi desperdiça-
do lá? Quantos momentos de foco se perderam? Tem coisa 
boa lá, claro. Mas sinto que só ultimamente aprendi a usá-lo, 
já que quase não uso mais.

E no caso do meu amigo, fiquei pensando: nove anos 
trocando tempo (vida!) por salário fixo. É para comemorar? 
Tem coisa boa lá, claro. Mas...

*
À propósito, há alguns dias ouvi a história de uma festa 

de aniversário de uma outra grande empresa pública.
A festa era só para os funcionários – proibido trazer fa-

miliares. No fim da tarde, já próximo do final da festa, a fun-
cionária que coordenava o evento percebeu que um colega 
havia buscado a filha pequena na escola e voltado para a fes-
ta com a menina (quem nunca?). Ela foi até ele e disse que 
ele precisava se retirar, pois a regra de não trazer familiares 
era para todos. E, claro, o tempo fechou.

Não vou questionar o mérito dessa situação. Só faço uma 
pergunta: já pensou, passar no concurso púbico dos sonhos, 
ter uma renda fixa garantida pelo resto da vida, e em troca, 
sem perceber, tornar-se um ser humano assim?

Não que isso sempre aconteça. Mas acontece com fre-
quência, pois somos resultado do meio em que escolhe-
mos trabalhar.

Ou seja: qual trabalho você vai permitir moldar você?

*
É comum eu aprender mais quando dou aula do que 

quando sou o aluno.
Mas para isso é preciso ter a coragem de responder “Eu 

não sei”. Ou a coragem de ouvir um aluno (corajoso) ter um 
argumento melhor que o seu e, quem sabe, mudar de ideia.

Quando você, professor (pai, mãe, chefe) permite e acei-
ta o questionamento, a mágica acontece. Mas eu sei que não 
é fácil.

Não é fácil ser a autoridade e promover o questiona-
mento. Mas nesse mundo melhor, em que todo mundo tem 
a informação disponível, não há outra postura.

O aprendizado constante é o caminho.

aPrOvaDO Alteração na lei garante imediata adoção por parte do poder Executivo

Projeto que reduz gratificações deve 
ser sancionado na próxima semana
ederson abi

Chamada de privilégios pela 
administração, a possibilidade de 
gratificação por grau de instrução 
sofreu mudanças em Maravilha. 
Após aprovado na Câmara de Ve-
readores na terça-feira (11), o pro-
jeto segue para sanção da prefeita, 
Rosimar Maldaner. 

De acordo com o secretário 
de Administração, Cleiton Bor-
garo, a sanção deve acontecer 
na segunda-feira (17), após ser 
encaminhado para o Executivo. 
Depois de sancionado e publi-
cado oficialmente, as alterações 
nas gratificações para servidores 

da Câmara e da prefeitura pas-
sam a valer na prática. Gratifi-
cação é um adicional em salário 
que o servidor pode receber após 
concluir graduações, pós-gradu-
ações, mestrados e doutorados, 
por exemplo. 

Índices foram alterados de forma drástica pelo projeto apresentado pelo Executivo

Reprodução

Arquivo/O Líder

Município chamou gratificações de privilégios 
ao apresentar proposta de alteração
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DeSDe 1992
Duetto concept completa 26 anos de história

Inspirada pela moda e 
pelo cliente, a Duetto Con-
cept comemorou 26 anos de 
história no fim de semana. 
Com uma programação es-
pecial que começou no úl-
timo dia 7, os clientes des-
frutaram de um Happy Hour 
com música ao vivo, co-
quetel e chope. Outro pre-

sente para os clientes fo-
ram os descontos especiais.

O sábado (8) também foi 
de comemoração com co-
quetel, chope e descontos es-
peciais. Sendo que à tarde 
três clientes foram sorteadas 
com vales-compra. “O públi-
co pôde curtir dois dias de 
comemorações e o evento foi 

um sucesso! A equipe Duet-
to agradece a todos que nos 

prestigiam nesses 26 anos de 
história”, agradeceu a equipe. 

Fotos: Divulgação

Equipe da Duetto Concept 

Secretária de Saúde, Miriane Sartori, confirmou a vinda das médicas

Comemoração marcou os 26 anos de loja 

cOnfirMaDO As novas profissionais já se apresentaram ao município 
e começam a atuar segunda-feira (17)

Duas médicas vão trabalhar em 
Maravilha por meio do Programa 
Mais Médicos 
Cleiton Ferrasso

Após o impasse da fal-
ta de médicos do Programa 
Mais Médicos, duas profissio-
nais confirmaram a inscrição 
e se apresentaram ao muni-
cípio de Maravilha nesta se-
mana. As vagas foram pre-
enchidas por Jéssica Lovke, 
de Caçador, e Geane Wilheln 
dos Santos, de Dionísio Cer-
queira. Conforme a secretá-
ria de Saúde, Miriane Sarto-
ri, elas começam as atividades 
no município a partir de se-
gunda-feira (17). 

O LEO Clube Maravilha pro-
moveu no domingo (9) cam-
panha interna sobre lideran-
ça. O evento foi realizado na 
sede da entidade e teve como fi-
nalidade desenvolver os par-
ticipantes. As atividades vi-
sam o trabalho em equipe e 
a administração das ações. 

Um dos momentos do en-
contro foi liderado pela coach 
Renata Mattia, que trabalhou o 
autoconhecimento aliado à lide-
rança. A finalidade foi reconhe-

cer as habilidades individuais e 
coletivas. “Nós focamos em uma 
ferramenta que o objetivo dela é 
avaliar o perfil psicológico e ela 
nos dá uma diretriz entre quatro 
aspectos do nosso perfil baseado 
em nossas preferências”, explica. 

Cada participante da 
ação levou um material esco-
lar que será doado posterior-
mente. Após o treinamento os 
integrantes participaram de 
reunião que falou sobre as pró-
ximas campanhas realizadas. 

DeSenvOlviMentO 
leO clube promove 
campanha interna 
sobre liderança

Coach renata Mattia ministrou uma etapa do treinamento

Divulgação

errata
Na edição 507, página 7, matéria intitulada “Começa 
cronograma de visitas nas empresas e Casa do Papai 
Noel”, foi informado que a Casa do Papai Noel estaria no 
dia 16 de dezembro no Espaço Criança Sorriso, o que não 
confere. Fazem parte do cronograma apenas os dias 8, 15, 
19, 20, 21, 22 e 23. hoje (15) a Casa vai estar instalada no 
Posto Máximo e no sábado (22) no Posto Maratona, até às 
16h30. Nos dias 19, 20, 21 o Papai Noel vai estar no Posto 
Maratona das 19h às 20h, e no dia 23, das 16h às 20h. 

Nesta sexta-feira (14) as 
duas médicas conheceram o 

Hospital São José e colegas de 
trabalho das unidades de Saú-

de. Elas vão atuar no Centro 
de Saúde Maristela Genesini 
Siqueira, no Bairro Estrela, e 
na UBS do Novo Bairro. 

A secretária Miriane co-
menta que a vinda das médi-
cas para Maravilha é um alí-
vio. “Quando a gente soube 
que os profissionais teriam 
que sair, tivemos de repro-
gramar toda a nossa agenda 
e contratar um médico emer-
gencial por 60 dias. Então, 
agora com as duas vagas pre-
enchidas, conseguimos seguir 
nossa agenda de trabalho nor-
malmente”, avalia. 
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por dR. dENy dONAtO ALFANO 

PSIqUE & AMoR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

A ONG Ame Bicho de 
Maravilha realizou um pe-
dágio na manhã de sába-
do (8) nos semáforos das 
avenidas Maravilha e Sete 
de Setembro. O trabalho 
dos voluntários rendeu R$ 
4 mil para a organização e 
será usado para pagar dí-
vidas nas clínicas veteri-

nárias, compra de ração e 
medicamentos. Porém, o 
valor ainda não cobre to-
das as despesas, de acordo 
com os organizadores. No 
entanto, eles agradecem a 
cada colaboração recebida.

cOlaBOraÇãO
Ong ame Bicho arrecada r$ 4 mil 
em pedágio

recursos serão usados para custear 
as despesas da ONG

Cleiton Ferrasso/O Líder

ParaBÉnS Cerca de 70 homenagens foram realizadas sábado (8)

ctg Juca ruivo de Maravilha 
comemora 50 anos
Cleiton Ferrasso

O Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG) Juca Ruivo 
de Maravilha comemorou 50 
anos no sábado (8) à noite. 
Durante a cerimônia, cerca 
de 70 homenagens foram fei-
tas, de acordo com o patrão, 
Nelson Silveira. “O evento foi 
para reconhecer o esforço e 
trabalho de quem se dedicou 
para construir o CTG em Ma-
ravilha. Foram homenagea-
dos ex-patrões, fundadores, 
primeira invernada artísti-
ca, primeiros laçadores, en-
tre outros. A construção do 
galpão foi conquistada graças 
à dedicação dessas pessoas. 

Nada mais justo que home-
nageá-las”, disse Silveira.

Na avaliação do patrão, o 
CTG chegou aos 50 anos por 
causa da dedicação de cada 

um. “Cada pessoa que pas-
sou por esta entidade fez o 
seu melhor. O resultado des-
te empenho resultou no nos-
so CTG estar aqui”, explica. A 

prefeita, Rosimar Maldaner, 
esteve no evento e parabe-
nizou os membros do CTG. 
Após as homenagens, o grupo 
Os Farrapos animou o baile.

Fotos: Cleiton Ferrasso /O Líder

Diretoria do CTG organizou o evento sábado (8) à noite Prefeita, rosimar Maldaner, parabenizou a todos pela organização e pelos 50 anos do CTG

Entre os homenageados da noite estão os ex-patrões 

apresentações foram realizadas local foi decorado especialmente para a noite 

O valOr Da liBerDaDe 
Para Sua PSique

O sentimento de “liberdade” é fundamental para 
o desenvolvimento humano. Este está presente desde 
quando nascemos e começamos a explorar o meio à 
nossa volta, acompanhando-nos até ao fim das nossas 
vidas. Esse sentimento proporciona o autodesenvolvi-
mento e o autoconhecimento.

Sentirmo-nos livres é fundamental para sermos 
quem somos, ou mesmo descobrimos que somos. Mas 
por vezes é tão sutil que o negligenciamos e nem lhe 
damos a devida importância. É necessária muitas ve-
zes alguma consciência para perceber esse sentimen-
to de liberdade.

Quantas vezes perguntamo-nos “porque me sinto 
mal” ou “porque me sinto bem” ao pé de determina-
da pessoa e não conseguimos encontrar uma resposta. 
Em muitos casos deve-se ao sentimento de liberdade 
que sentimos (ou não) ao pé de determinada pessoa.

O sentimento de liberdade é sentir que podemos 
ser genuinamente nós em toda a nossa essência e ao 
mesmo tempo somos aceitos. O sentimento de liber-
dade passa pela aceitação incondicional do meio. Po-
rém, essa “abertura” do meio ou de determinada pes-
soa, essa “aceitação incondicional” é tão sutil que 
passa despercebida e consequentemente não lhe dan-
do o seu devido valor.

Todas as tentativas de alterarem quem nós somos 
prejudicam esse sentimento de liberdade. Tudo o que 
não nos permite ser genuinamente quem somos, não 
favorece o sentimento de liberdade. 

A vinculação mais adequada deve-se a um misto de 
liberdade e segurança na exploração do meio, propor-
cionando um “melhor” desenvolvimento.

Cada vez que julgamos, impomos as nossas ideias 
ou tentamos modificar o outro, não o estamos a aceitar 
incondicionalmente, logo o outro vai-se inibir de ser 
ele genuinamente. Quando isso acontece, consoante a 
personalidade e características cognitivas de cada um, 
podem surgir essencialmente duas opções possíveis:

1º - A pessoa reage negativamente – afasta-se ou 
entra em conflito com a outra pessoa, tentando garan-
tir e conservar a genuinidade do seu ser.

2º - A pessoa tenta reagir positivamente – abdica da 
sua essência para “agradar” o outro. Esta pode ter dois 
fins possíveis em médio/longo prazo:

A) a pessoa “abdica” completamente da sua essên-
cia e convence-se que é diferente, porém é perseguida 
por uma intensa tristeza e até mesmo depressão. Por-
que sem ela saber, está a ser alguém que não é.

B) a pessoa “cansa de não ser ela”, ou percebe-se 
que a sua genuinidade não é aceita. Por consequência, 
esta reivindica “o seu ser”, que pode traduzir-se num 
afastamento ou até mesmo num término de uma pos-
sível relação.

e você aceita os outros incondicionalmente? 
sente que pode ser genuíno com as pessoas à sua 
volta?
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por LUIZ CLÁUdIO CARPES

DIRETo 
Ao PoNTo

POrque aS DefeSaS aDMiniStrativaS 
geralMente nãO funciOnaM

Dias atrás, em conversa informal com o diretor de uma empre-
sa que havia sofrido uma autuação do IMETRO (Instituto de Metro-
logia de Santa Catarina – diferente do INMETRO, que é o órgão fede-
ral), este me relatou que havia feito a defesa administrativa e que esta 
sequer havia sido considerada, sem nenhuma informação de seu re-
cebimento e/ou aceitação. Veio, na sequência, o desagradável “bole-
to” já cobrando uma multa de mais de 3 mil reais. Questionei sobre 
alguns pontos importantes. Se já havia sido autuado em alguma ou-
tra vez, e até mesmo se o suposto desacordo com as normas do IME-
TRO havia sido algo de grande vulto. Nada disso. Nunca havia sido 
autuado e a irregularidade apontada dizia respeito a uma única si-
tuação, qual seja: como se tratava de um mercado, havia um produ-
to no qual a etiqueta estava com o peso ilegível, provavelmente pela 
questão da umidade dentro do refrigerador. Em resumo, havia uma 
irregularidade? Sim, havia. Mas o grau de “lesividade” para o consu-
midor era algo ínfimo, entendo eu. Mesmo assim, não houve uma 
possibilidade plausível de conversão em advertência ou qualquer 
outra punição que não fosse a multa. 

SituaÇÕeS Já viStaS
Situações como estas já ocorreram em outras autarquias tam-

bém. Tomo como exemplo a ANTT. Não há perdão para caminhão 
que “fura” a balança. A multa, invariavelmente, bate na casa dos 5 mil 
reais. Já tive conhecimento também de casos semelhantes, e sempre 
deixo claro no que escrevo que o faço de forma fundamentada. As 
comprovações, naturalmente, trago comigo. Mas o fundamento do 
que escrevo hoje é que não há perdão, ou seja, os recursos são nega-
dos em sua quase totalidade. Ou seja, não há fim pedagógico nestas 
autarquias. Parece-me necessidade de faturamento. Eu entendo que 
primeiramente deveria haver uma notificação com um prazo para 
adequação. Caso isto não ocorresse, muito bem. Expeça-se a multa. 
Mas infelizmente a prática aponta exatamente o contrário. As defe-
sas sequer são consideradas. E sabe por quê? Muito simples. Os re-
cursos são julgados pelo próprio coator! Isto é absolutamente irra-
cional. Você vai postular sua defesa exatamente para o seu algoz, ou 
seja, para quem auferiu eventual irregularidade. Para mim, a ques-
tão se torna um tanto “viciada”, se o leitor entende. Se o cidadão ou a 
empresa foram autuados, quem deveria fazer a análise da defesa de-
veria ser instituição diversa da que constatou a irregularidade. 

nOvO PreSiDente quer acaBar 
cOM “inDÚStria Da Multa”

Eu entendo que esta situação não se refere apenas a meio am-
biente. Esta “indústria” me parece visível em muitas situações. 
Quem sabe, as que eu abordei acima se enquadrem exatamente 
nesta situação. É preciso moralizar. Do jeito que as coisas andam, há 
uma grande margem para desconfianças. Ou nos casos, dá para des-
confiar que há apenas uma intenção de arrecadar, e não de educar. 

nOviDaDe Maior rede de sorveterias do Brasil está localizada 
na Avenida Araucária 

chiquinho Sorvetes 
inaugura em Maravilha 
CaMilla Constantin

A Chiquinho Sorvetes, 
maior rede de sorve-
terias do Brasil, inau-

gurou nesta sexta-feira (14) 
em Maravilha. A franquia 
está localizada na Aveni-
da Araucária, 150, na an-
tiga Sorveteria Gazzoni. O 
local possui decoração mo-
derna e descontraída, com 
espaço aconchegante para 
atender os clientes. O horá-
rio de atendimento será das 
11h às 23h, de domingo a 
domingo. 

A franquia possui di-
versas opções no cardápio, 
tais como casquinhas, milk
-shakes, sundaes, os clássi-
cos banana split e vaca pre-

recOnheciMentO
Na inauguração o casal Celeste e Elsa 
Gazzoni foram homenageados pelo trabalho 
desenvolvido em mais de quatro décadas no 
local. antes da Chiquinho Sorvetes, a Sorveteria 
Gazzoni, conhecida pelo sorvete e picolé 
caseiros, ficou aberta por 45 anos e fez parte da 
vida de muitas pessoas. Celeste e Elsa fizeram 
o corte da fita e também entregaram sorvete ao 
primeiro cliente do novo empreendimento. 

Camilla Constantin/ O Líder

ta, além do exclusivo Shake 
Mix. O local também conta 
com opção para levar para 
casa e linha de açaí.

Franqueados e colaboradores

amigos e familiares prestigiaram a inauguraçãoCeleste e Elsa Gazzoni foram homenageados

Espaço é moderno e aconchegante
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feliz natal Evento foi encerrado com a chegada do Papai Noel, 
no Espaço Criança Sorriso

crianças das escolas municipais 
apresentam tema de natal
Cleiton Ferrasso

Os centros de educação in-
fantil de Maravilha realizaram 
dez apresentações natalinas. 
Com o tema Natal em Família, o 
show foi no Espaço Criança Sor-
riso, em frente à prefeitura, no iní-
cio da noite de domingo (9). Con-
forme a secretária de Educação, 

Rosiméri Rodrigues da Silva, cer-
ca de 1.500 alunos fazem parte 
dos centros educacionais. Os pais 
e moradores lotaram o local. O 
espetáculo fechou com a chega-
da do Papai Noel acompanhado 
pela prefeita, Rosimar Maldaner.

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Secretária de Educação e prefeita 
agradeceram pelo esforço de todos para 

poder realizar o evento

Público lotou o Espaço Criança Sorriso para ver as apresentações Crianças encenaram diversos temas natalinos

cOMuniDaDe

reSultaDOS

clube de Mães vitória de 
Maravilha realiza almoço

Sicredi distribui mais de 
r$ 4 milhões na conta-
corrente dos associados

O Clube de Mães Vi-
tória de Maravilha reali-
zou o tradicional almo-
ço domingo (9) no Bairro 
União. Conforme a presi-
dente do Clube, Nilsa Tre-
bien, cerca de 250 fichas 
foram vendidas e superou 
as edições anteriores em 

50%. Para a organização, 
o aumento de público se 
dá em virtude das promo-
ções bem realizadas. Se-
gundo Nilsa, o lucro do al-
moço foi de R$ 4 mil e o 
dinheiro será deixado em 
caixa. Para fechar a pro-
gramação, houve matinê. 

Cleiton Ferrasso/O Líder

Cerca de 250 fichas foram vendidas para o almoço

SOliDarieDaDe 
Programa amigo energia contempla alunos 
da escola Monteiro lobato

A Aurora Alimentos, por 
meio da Fundação Ary Luiz 
Bodanese, desenvolve o pro-
grama Amigo Energia. A cola-
boradora Cleidi Wisnieswski 
explica o que é o programa, 
que neste ano proporcionou 
aos alunos da Escola Montei-
ro Lobato, do Bairro Bela Vis-
ta, a possibilidade de ganhar 
presentes de Natal. “Através 
deste programa nós temos vo-
luntários, que desenvolvem 

atividades sem remuneração. 
Um desses trabalhos, que já 
é realizado há dois anos, sen-
do este o terceiro ano, é ado-
tar cartinhas de alguma esco-
la que tenha crianças carentes. 
Este ano escolhemos o muni-
cípio de Maravilha, na Esco-
la Monteiro Lobato”, ressalta. 

De acordo com Cleidi, a 
escola tem aproximadamen-
te 170 alunos e os alunos esco-
lhidos para participar foram os 

da faixa etária de cinco e seis 
anos. Na quinta-feira (13) foi 
realizada a entrega dos pre-
sentes, com a presença do Pa-
pai Noel, na sede do frigorífico. 
“O primeiro ano que realiza-
mos este projeto foi em San-
ta Terezinha do Progresso, no 
ano passado foi em Saltinho, e 
neste ano em Maravilha. Exis-
te a possibilidade de nos próxi-
mos anos fazer em outros mu-
nicípios também”, conta Cleidi. 

Cada voluntário do pro-
grama Amigo Energia ado-
tou uma cartinha com o pe-
dido da criança participante 
e fez a doação do presen-
te pedido. Hoje (15) o gru-
po do programa Amigo Ener-
gia vai até o município de 
São Miguel da Boa Vista auxi-
liar o Papai Noel Palito, com 
presentes arrecadados por 
meio de doações de funcioná-
rios da Aurora de Maravilha.

 Nelcir DallAgnol/O Líder

Presentes foram doados pelos participantes do grupo amigo Energia 

O Sicredi Alto Uru-
guai RS/SC/MG irá dis-
tribuir R$ 4,8 milhões aos 
associados. O valor corres-
ponde ao pagamento de ju-
ros ao capital, com correção 
de 6,3% a serem disponi-
bilizados em conta-cor-
rente no dia 17 de dezem-
bro. “Fechar mais um ano 
com bons resultados e po-
der anunciar que parte des-
tes já está retornando para 
os nossos associados é com 
certeza uma grande satisfa-
ção para uma cooperativa 
que preza pelo desenvolvi-
mento de um trabalho sóli-
do e que tem como premissa 
a valorização dos seus asso-
ciados”, declara o presidente 

do Sicredi Alto Uruguai RS/
SC/MG, Eugenio Poltronieri. 

Além deste valor, os as-
sociados receberão em 
2019 a tradicional distri-
buição de resultados refe-
rente ao exercício 2018, de 
forma proporcional às mo-
vimentações financeiras re-
alizadas por cada associa-
do. Para mais informações, 
os associados podem visi-
tar as agências ou acessar as 
contas-correntes através dos 
canais do Sicredi. O paga-
mento de juros ao capital é 
uma deliberação do Conse-
lho de Administração da co-
operativa, com previsão le-
gal na Lei 5.764/1971 e Lei 
Complementar 130/2009. 

Divulgação

Pagamento será disponibilizado no dia 17 de dezembro 
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LUIZ CARLoS
PRATES

encerraMentO DO anO 

MãO na MaSSa

grupos de hipertensos e diabéticos 
participam de confraternização 

com diversas receitas, curso de pães e bolos 
é realizado em Maravilha

As unidades de saú-
de dos centros 1 e 3 de Ma-
ravilha promoveram o en-
cerramento do ano para 
os grupos de hiperten-
sos e diabéticos, juntamen-
te com o apoio dos profis-
sionais da saúde e agentes 
de saúde do município . 

O evento, realizado no 
Centro de Atenção Psicos-
social (Caps), contou com 
mais de 50 participantes. 
Além de bingo, foi ofertado 
café da manhã, com apoio 
do Super Auriverde. “Nós, 

da família Auriverde, para-
benizamos a todos pelo en-
contro e desejamos os vo-

tos de um Natal abençoado 
e um 2019 repleto de mui-
to amor”, afirmam. O en-

contro contou ainda com a 
presença de representan-
te da Secretaria de Saúde.  

Evento foi promovido no Caps de Maravilha 

Divulgação

nelCir dall’agnol

A Secretaria da Educação 
definiu em reunião na segunda-
feira (10) o período e quais cre-
ches vão ficar disponíveis no re-
cesso escolar. De acordo com a 
secretária da Educação, Rosiméri 
da Silva, em 2019 serão duas cre-
ches plantão. “Para 2019 vai ser o 
Centro de Educação Infantil Pa-
trícia Roman e o Pequeno Prín-
cipe, o início vai ser no dia 2 de 
janeiro e o término no dia 1º de 
fevereiro”, explica. 

Segundo a secretária, atual-
mente são 182 crianças que 
precisam da creche plantão. 

DefiniDO Estarão disponíveis os centros de Educação Infantil 
Patrícia Roman e Pequeno Príncipe 

Maravilha vai disponibilizar 
duas creches plantão para 2019

De acordo com Rosiméri, os 
critérios para escola de quem 
vai frequentar qual creche 
é pela proximidade. Os pais 
devem prestar atenção que 

ainda deve ser feita a matrí-
cula de cada filho. Para isso, 
no dia 18 de dezembro, o dia 
todo, e no dia 19, no período 
da manhã, uma equipe vai es-

tar disponível no auditório da 
prefeitura para realizar o pro-
cedimento. 

Aproximadamente 18 pro-
fessores, 20 estagiários e cinco 
serventes vão estar disponíveis 
para os dois estabelecimen-
tos de ensino. A secretária 
lembra que a creche plan-
tão é destinada para as crian-
ças que já estão frequentan-
do, mas nada impede que se 
existir alguma família que 
não tem com quem deixar 
os filhos neste período tam-
bém pode procurar. O horá-
rio de funcionamento é das 
7h às 19h.   

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

caMaS SeParaDaS
Num primeiro momento, quando estamos no “fogo da 

batalha”, sonhar em dormir com ela ou sonhar em dormir com 
ele é o sonho de quase todos os humanos, claro, havendo amor 
entre as partes, mas...

Depois de um certo tempo, dormir na mesma cama rara-
mente é um prazer. A cama tem que ser imensa, daquelas kin-
g-size, e olhe lá. Várias foram até hoje as pesquisas mundiais 
sobre esse assunto e... especialistas em sono disseram que por 
grande que seja o colchão do casal, cada parceiro terá 9 cen-
tímetros a menos do que uma criança dormindo sozinha no 
colchão dela. E espaço ao dormir é essencial para que se evite 
os “microdespertares”. Já nem falo em lençol, um puxa para cá 
e o outro para lá, é questão de conforto mesmo. Quanto mais 
“microdespertares” tiver a pessoa, mais cansada ela vai estar 
pela manhã. 

Muitos casais decidiram por dormir em quartos separa-
dos. Vejo isso como um horror. A melhor solução não é nova, é 
tão velha quanto o primeiro casal: duas camas de solteiro lado 
a lado e cada parceiro com suas cobertas. As duas camas farão 
a separação natural, os casais ficam próximos e tudo o que ti-
ver para acontecer, acontecerá... 

Muitos casais já pensaram nessa possibilidade de confor-
to das duas camas lado a lado, juntas, mas separadas... porém 
não levam adiante a ideia em razão do medo da reação dos fi-
lhos. Os filhos podem pensar que os pais não fecham a conta 
junto. Nada disso. É conforto e saúde, sem eliminar a possibi-
lidade do “grande jogo”.

E não são poucos os que garantem que o sexo bom e gra-
tificante só funciona com os amantes porque é agendado. O 
sexo entre casais, dizem, não funciona agendado, ele tem que 
acontecer... E bem raramente acontece. Muitos ainda acredi-
tam que um pé tocando no outro lá embaixo é uma grande fa-
ísca, não é. Pode, pelo contrário, ser motivo de briga, afinal, 
quem já não ouviu falar de pé gelado? 

E muitos médicos não deixam por menos, por questão 
de saúde devíamos todos dormir sozinhos, sozinhos no sen-
tido de camas separadas. Mas eu insisto, as caminhas preci-
sam estar lado a lado, juntas; separadas, mas juntas, no mes-
mo quarto, é claro. O resto é discussão. Que os noivos (hoje 
em extinção) pensem bem no tamanho da cama ao iniciarem 
o enxoval. Lua-de-mel dura 13 horas, dizem alguns realistas...

elaS
Em razão de as mulheres engravidarem, a vida delas é 

bem mais difícil que a dos homens. Ai da mulher, por exem-
plo, que passe a exigir camisinha ao marido depois de um 
certo tempo de casada com ele... Ele vai encrespar, afinal, ela 
está duvidando da fidelidade dele... E a mulher pode ter toda 
a razão, a maioria dos homens sabe disso. E aí, como se resol-
ve a questão? A mulher tem que confiar e se entregar? Muitís-
simas fizeram isso e hoje estão se danando, doentes.

teMPO
O tempo na verdade não existe, nós o inventamos em ra-

zão da nossa finitude... Seja como for, o relógio e o calen-
dário estão aí nos olhando com olhos enviesados e não te-
mos como escapar da verdade deles... Exemplo? Pois não. Há 
quanto tempo você vem adiando? Adiando o quê? – Ah, você 
sabe, ô, se sabe! E não adianta dizer que no ano que vem você 
vai fazer... Nem você acredita!

falta Dizer
Tenho dado “Natal” aos jovens que ficam nos semáforos fazen-

do equilibrismos e jogando malabares... Pelo menos eles têm que 
treinar muito em casa para fazer o que fazem na rua. É trabalho.

A prefeitura de Maravilha, em par-
ceria com a empresa Realta, reali-
zou o curso de pães e bolos para os 
clubes de mães. A atividade foi re-
alizada no Clube Recreativo Mara-
vilha, na quinta-feira (13), e contou 
com 13 participantes. Elas produzi-
ram diversas receitas, entre pães, bo-
los, cucas e salgados diversos. 

No total, 13 pessoas 
participaram da atividade

Cleiton Ferrasso/O Líder
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trÂnSitO SegurO Revisões preventivas garantem segurança e tranquilidade da viagem 

vai viajar? não se esqueça de revisar o seu veículo
Carine arenHardt 

Se para você o fim de ano 
é sinônimo de férias, feriadão 
e viagem, não esqueça tam-
bém de pensar na segurança. 
Antes de pegar a estrada seu 
veículo deve estar com a re-
visão em dia, principalmen-
te os itens relacionados à se-
gurança no trânsito. A revisão 
de viagem precisa ser feita 
antes de iniciar o roteiro e dá 
uma garantia maior de que o 
passeio será sem transtornos 
mecânicos. 

Se você manteve a ma-
nutenção preventiva de seu 
automóvel durante o ano, a 
revisão de viagem deve ser 
simples. Conforme o mecâ-
nico da Clinicar de Maravilha 
Fabio Luiz Balestreri, antes 

de viajar é preciso verificar os 
principais itens, como óleo, 
freio, pneus, suspensão, ilu-

minação, sinalização, palhe-
tas e limpadores, além de ge-
ometria e balanceamento.

Balestreri reforça que as 
revisões dos veículos devem 
estar sempre em dia, mas são 

ainda mais fundamentais an-
tes de roteiros mais exten-
sos, comuns nesta época do 
ano. Ele destaca que neste 
mês os agendamentos de re-
visão chegam a crescer 60%. 
Para o mecânico, os moto-
ristas estão se conscientizan-
do mais sobre a importância 

de revisar o automóvel antes 
de viajar. 

Agendar com antece-
dência é fundamental. Com 
o crescimento na demanda, 
achar um horário de “última 
hora” disponível nas oficinas 
mecânicas é mais difícil nes-
ta época do ano. 

 Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Geometria e balanceamento também é fundamental

revisão do sistema de suspensão

A Unoesc promoveu o 
encerramento das atividades 
da Universidade da Tercei-
ra Idade (Uniti) recentemente, 
em Maravilha. Foi um semi-
nário com apresentações, pre-
sença de lideranças e palestra. 

O tema foi “Fonoaudiologia na 
promoção do envelhecimento 
saudável”, com a profissional 
Ana Paula Barbieri de Mello. 
Agora os alunos retornarão às 
aulas no dia 27 de fevereiro.

De acordo com a coor-

denadora-administrativa da 
Unoesc, Dilva Bertoldi Ben-
venutti, a Uniti é um gran-
de projeto da universidade, 
em parceria com a prefei-
tura. Conforme ela, as ins-
crições para a próxima tur-

ma já estão disponíveis para 
pessoas acima de 55 anos. 

Na Uniti os alunos de-
senvolvem diversas ati-
vidades em várias áreas 
do conhecimento, diver-
tem-se e fazem amigos. 

unOeSc
Seminário encerra atividades da uniti em 2018

Foto: Divulgação

Prefeita, rosimar Maldaner, e coordenadora Dilva benvenutti

Juca ruivO

ctg divulga data 
do rodeio crioulo 
e artístico 2019 

A 20ª edição do Ro-
deio Crioulo e Artístico 
de Maravilha está mar-
cada para os dias 22, 23 
e 24 de março de 2019. 
Além do rodeio nacio-
nal, o CTG Juca Ruivo se-
dia durante a programa-
ção a 1ª etapa do Festival 
Regional da Cultura Gaú-
cha. O patrão, Nelson Sil-
veira, destaca que a orga-
nização da programação 
já começou e foram for-
madas comissões para 
facilitar o trabalho. 

Silveira destaca que 
haverão melhorias no par-

que para a próxima edi-
ção, principalmente rela-
cionado à estrutura usada 
para manejar o gado. Já 
estão definidas as atra-
ções musicais, para o bai-
le no dia 22, com o Gru-
po Marca do Fole, e no dia 
23 com Tchê Kakareko. 

Silveira destaca que o 
Rodeio Crioulo e Artístico 
de Maravilha é considera-
do o maior de Santa Ca-
tarina e o objetivo é man-
ter essa marca em 2018. O 
lançamento oficial da 20ª 
edição deve ocorrer em 
fevereiro do próximo ano. 
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por dR. GEOvANI dELEvAtI

MEDICINA E SAÚDE

Dicionários “não técnicos” têm diversas 
definições para ansiedade, como aflição, an-
gústia, perturbação do espírito causado pela 
incerteza, etc. Mas “tecnicamente” o que é a 
ansiedade? De acordo com o psiquiatra Persio 
Ribeiro Gomes de Deus, do Einstein, “deve-
mos entender ansiedade como um fenômeno 
que ora nos beneficia, ora nos prejudica, de-
pendendo das circunstâncias ou intensidade, 
e que se torna prejudicial ao nosso funciona-
mento psíquico (mental) e somático (corpo-
ral)”. A ansiedade estimula o indivíduo a entrar 
em ação, porém, em excesso, faz exatamente o 
contrário - impedindo reações.

cauSaS
Os transtornos de ansiedade são doenças 

relacionadas ao funcionamento do corpo e às 
experiências de vida. “A pessoa pode se sen-
tir ansiosa a maior parte do tempo sem ne-
nhuma razão aparente ou pode ter ansiedade 
apenas às vezes, mas tão intensamente que se 
sentirá imobilizada”, explica o médico. 

A sensação de ansiedade pode ser tão des-
confortável que, para evitá-la, as pessoas dei-
xam de fazer coisas simples (como usar o ele-
vador) por causa do desconforto que sentem.

SintOMaS
Os transtornos da ansiedade têm sintomas 

muito mais intensos do que aquela ansiedade 
normal do cotidiano. Eles aparecem como:

• Preocupações, tensões ou medos exage-
rados (a pessoa não consegue relaxar).

• Sensação contínua de que um desastre 
ou algo muito ruim vai acontecer.

• Preocupações exageradas com saúde, 
dinheiro, família ou trabalho.

• Medo extremo de algum objeto ou situa-
ção em particular.

• Medo exagerado de ser humilhado pu-
blicamente.

• Falta de controle sobre pensamen-
tos, imagens ou atitudes, que se repe-
tem independentemente da vontade.

• Pavor depois de uma situação mui-
to difícil.

anSieDaDe

DiagnóSticO
Realizado através de uma série de fer-

ramentas diagnósticas, como a presença e 
identificação dos sintomas, testes e escalas 
específicas sobre ansiedade e ainda a verifi-
cação com exames laboratoriais. 

Alguns “marcadores biológicos” po-
dem estar alterados nos quadros de ansieda-
de, como a dosagem do cortisol (importante 
hormônio na ansiedade e estresse), altera-
ções da glicemia, dos hormônios sexuais, etc.

trataMentO 
Existem três tipos de tratamento para os 

transtornos de ansiedade:
• Medicamentos (sempre com acompa-

nhamento e receita médica).
• Psicoterapia com psicólogo ou médico 

psiquiatra.
• Combinação dos dois tratamentos 

(medicamentos e psicoterapia).
A grande maioria das pessoas com an-

siedade começa a se sentir melhor e retoma 
as suas atividades depois de algumas sema-
nas de tratamento. Por isso é importante pro-
curar ajuda especializada. O diagnóstico pre-
coce e preciso da ansiedade, o tratamento 
eficaz e o acompanhamento por um prazo 
longo são imprescindíveis para obter melho-
res resultados e diminuir os prejuízos.

Somente um médico pode dizer qual o 
medicamento mais indicado para o seu caso, 
bem como a dosagem correta e a duração 
do tratamento. Siga sempre à risca as orien-
tações do seu médico e nunca se automedi-

que. Não interrompa o uso do medicamento 
sem consultar um médico antes e, se tomá-lo 
mais de uma vez ou em quantidades muito 
maiores do que a prescrita, siga as instruções 
na bula.

BuScanDO aJuDa MÉDica
Quando o distúrbio de ansiedade pro-

duz algum tipo de desprazer ou sofrimento, 
interferindo negativamente na qualidade de 
vida, é necessária a busca de um tratamen-
to especializado. Esta ajuda pode ocorrer por 
profissionais de saúde da área da psiquiatria 
e da psicologia. 

Dependendo dos fatores causais envolvi-
dos, como fatores do desenvolvimento da per-
sonalidade, traumas e crises, a conduta mais 
adequada é procurar uma psicoterapia. Caso 
os fatores causais tenham origem biológica, a 
chamada “ansiedade biológica”, o psiquiatra 
deve ser procurado.  

PrevenÇãO
Medidas de qualidade de vida podem 

ajudar, como:
Exercício físicos diários
Alimentação balanceada, equilibrada e 

de boa qualidade
Cuidar da qualidade de sono
Técnicas de relaxamento
Religiosidade
Arteterapia
Lazer

Fonte: www.einstein.br 
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por LAIS ORO e ANdREA COStA PELISSARI
DESIGN EM PAUTA

Vitrine

por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

na Sua eStante

nóS PODeMOS fazer a DiferenÇa 

Nos últimos dias foram bombardeadas notícias tristes, 
envolvendo a crueldade do ser humano. Mas nós precisa-
mos acreditar na humanidade, que existem pessoas que fa-
zem a diferença, saem da sua zona de conforto para ir além 
e fazer o bem. 

Como estamos pertinho do Natal, vamos falar do Pa-
pai Noel. Isto porque um bom velhinho lá do interior de São 
Paulo aprendeu Libras, a Língua Brasileira de Sinais, para 
atender crianças surdas. 

O aposentado José Mário Graciano, de 69 anos, trabalha 
como Papai Noel em um shopping de São José dos Campos (SP).

Ele conta que há quatro anos está estudando Libras e 
vem conseguindo aprimorar a habilidade para conversar e 
entender crianças com deficiência auditiva. O interesse sur-
giu no Natal de 2014, após o encontro com duas gêmeas. 

“Chegaram para falar comigo duas gêmeas. Elas sor-
riram e eu sorri de volta. Aí o pai fez um gesto explicando 
que eram surdas. Fiz um movimento com o braço cruzando 
no peito, que significa abraço, mas foi no instinto, nem sa-
bia que isso significava alguma coisa na Língua de Sinais. No 
ano seguinte fui fazer um curso de Libras”, conta.

Agora com mais prática e conhecimento de Libras, ele já 
entende melhor o que as crianças surdas pedem. 

“Atendi um garoto e consegui entender que ele queria um 
relógio e uma máscara do [personagem] Ben 10. Para o relógio 
ele apontou para o pulso. Fez a letra ‘B’, que são quatro dedos 
apontados para cima e fez os números um e zero. Para expli-
car a máscara ele passava a mão sobre o rosto. Papai Noel tem 
que estar ligado nos personagens também”, explica.

inclusão 
José Mário Graciano foi criado sem mãe e tem um irmão 

cadeirante, de quem sempre cuidou. 
Casado há 47 anos, pai de duas filhas e avô de três netos, 

ele conta que a experiência de vida ajudou a se tornar um 
Noel com foco em inclusão. Ele explica que segue estudando 
a Língua de Sinais para aperfeiçoar a fluência. 

“Eu sempre me preocupei em cuidar das pessoas. Con-
tinuo aprendendo”.

São atitudes assim que precisamos. Muitas pessoas fi-
cam apenas esperando que algo aconteça em suas vidas. 
Mas a primeira ação deve ser nossa, dê o primeiro passo, aju-
de um amigo, colabore com uma ONG, faça um curso. Mas 
faça, e você verá que tudo fluirá e coisas boas irão acontecer, 
em nossas vidas e nas pessoas que nos cercam. 

Eu quero fazer a diferença, e você? 

DOM caSMurrO

Originalmente publicado 
em 1900, a história de amor en-
tre Bento Santiago (descrito como 
Bentinho) e Capitu é conside-
rada como a obra-prima de Ma-
chado de Assis e já foi traduzida 
para diversos idiomas. A histó-
ria, narrada em primeira pessoa 
pelo próprio protagonista, é re-
pleta de ciúmes, incertezas e iro-
nias, em que o personagem segue 
em busca de um amor inalcan-
çável pela sua falecida amada. 
Ao lado de Memórias Póstumas 
de Brás Cubas e Quincas Bor-
ba, esse livro faz parte da chama-
da “trilogia realista” do autor.

cOraline

Neste livro de Neil Gaiman, conhecemos 
a história da menina Coraline, que acabou de 
se mudar para um apartamento velho e cain-
do aos pedaços. Na sua opinião, essa nova vida 
está um verdadeiro tédio: a família está sem-
pre ocupada com o trabalho, e os vizinhos são 
velhos e meio malucos e vivem errando seu 
nome. Isso até que ela encontra uma porta se-
creta que a leva para uma nova dimensão onde 
tudo é melhor, a não ser pelo fato de que to-
dos têm botões no lugar dos olhos! Não se dei-
xe enganar pela aparência de livro infantil: Co-
raline é uma verdadeira história de suspense, 
que te prende na leitura até a última página.

vai chegando o fim do 
ano e a decoração 
de Natal é algo que 
não pode faltar! 

Montar a árvore, colocar 
guirlanda na porta, meias 
na janela, e todas as outras 
coisas que fazem parte 
da tradição natalina. Esse 
também é um momento de 
reencontro com os amigos 
e familiares que estavam 
distantes e que se reúnem 
para celebrar o Natal. Por 
isso muitas pessoas querem 
deixar suas casas bonitas 
e decoradas para que a 
celebração seja ainda mais 
alegre. a decoração de Natal 
é uma forma de festejar o 
ano que está acabando e de 
desejar coisas positivas para 
o próximo ano, porém não 
é necessário gastar muito 
com essa parte, uma vez que 
muita coisa você pode fazer 
sozinho e outras podem 
ser reutilizadas de outros 
natais. Confira dicas para a 
sua decoração de Natal ser 
inesquecível.
Separamos algumas ideias de 
decoração sem gastar muito, 
confere aí!
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por SIMONE HÜBNER

ToqUE DE REqUINTE

Vitrine

1) Não deixe de pensar em tudo com 
antecedência, incluindo a lista de 
convidados e a preparação dos convites. a 
confirmação de presença é imprescindível 
para se saber o número de pessoas, o tipo 
de recepção e o que será servido.

2) Uma sugestão prática é o serviço de 
bufê à americana. assim, todos ficam 
à vontade e podem se servir em uma 
mesa central, onde os pratos salgados 
estão dispostos. as sobremesas devem 
permanecer em uma segunda mesa. 
Pratos, talheres e guardanapos ficam 
na mesa dos convidados ou em uma à 
parte. Se possível, prepare uma para as 
crianças, já que não se adaptam muito a 
esse tipo de jantar.

3) Caso não tenha mesa para todos, é 
importante providenciar apoio de colo e/ou 
bandejas de colo.

4) Por tradição, a ceia é servida à meia-noite, 
mas nada impede que você mude o horário 
ou ainda conte com uma mesa de petiscos 
com frios, frutas secas, oleaginosas...

5) as bebidas podem ficar na cozinha e ser 
servidas por garçons contratados (se 
possível). Na hora de comprá-las, deve-
se levar em consideração o número de 
adultos que ingerem álcool e os que 
não (incluindo as crianças). a partir 
disso, adquira pelo menos três tipos 
de bebidas alcoólicas (cerveja, vinho 
e champanhe), além de refrigerante, 

suco e água (gaseificada e natural), 
aproximadamente 500 ml por convidado 
(refrigerante e/ou suco).

6) Em relação a pratos quentes, calcula-
se cerca de 550g por pessoa, sendo 
que crianças comem menos e, alguns 
adultos, mais. Dois perus de 5kg cada um 
servem, por exemplo, aproximadamente 
24 pessoas. Cuidado com receitas muito 
exóticas, pois podem não agradar a todos 
os paladares.

7) Faça uma lista para não se perder na 
organização, incluindo a programação do 
horário de preparo dos pratos natalinos, 
principalmente porque alguns demoram a 
ficar prontos e devem ser temperados com 

até dois dias de antecedência.

8) reserve um espaço especial para que 
as crianças brinquem à vontade.

9) Faça uma coletânea com músicas 
natalinas e também com as suas preferidas 
(seja eclético para agradar a todos).

10) Decore sua casa com motivos de 
Natal, sem se esquecer de uma grande 
árvore para acomodar todos os presentes. 
Presenteie cada família com algo especial 
como forma de agradecimento pela 
presença.

Por Patricia Zwipp

cOnfira             DicaS Para Organizar a ceia De natal

O Natal se aproxima e já está mais 
do que na hora de pensar nos 
preparativos para a ceia. A me-

lhor forma de evitar inconvenientes é, 
sem dúvida alguma, investir na organi-
zação. Agrade os parentes e amigos se-

guindo 10 dicas simples, listadas pelas 
consultoras de organização Cinthia Al-
bernaz Apipi e Kelly Cristina Albernaz:

Excelente fim de 
semana a todos!
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por SUSANE ZANIN
MoDA & ESTILo

Vitrine

agenDa De eventOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 51

TDC
RESERVA

MANUSEADO
ZEPPELIN
ERENED
RPATDA

BARBROAS
MSOAPS

BECONACO
MMICRON

SOMALIANO
RADAIR
INOXBOA
AAANAIS

Que foi
objeto de
manejo

Led (?),
pioneiro
no heavy

metal

(?) Des-
cartes,
filósofo
francês

500, em 
algaris-

mos
romanos

Recibo e-
mitido por 
autônomos

(sigla)

"Tudo", 
na lingua-
gem da
internet

Bomba do
Projeto 
Manhat-
tan (EUA)

Estabele-
cimento
como o

"pé-sujo"

(?) opera:
novela,

em inglês

Comic (?),
evento de

cultura
pop

Grande
pedaço

(de bolo)

(?) sem
saída: di-
ficuldade 

insuperável

Nascido
na

Somália

Título do
soberano

do Irã, 
até 1979

Saudação
comum
entre os
jovens

Numa 
(?):
feliz

Registros
de fatos

históricos
(p. ext.)

A milésima
parte do
milímetro

Irmã (fam.)

Radiano
(símbolo)

Bolo de
milho (pl.)
Juntado; 

adicionado

Juiz, entre
os muçul-

manos
Fenôme-
nos que
não se

propagam
no vácuo

Ângulo
para

dentro

Região que explora o
turismo

rural 
(RJ)

O jogador
que fica
no banco

Dificulda-
de

daquele
que sofre 

de amnésia
A 14a letra

Tira as roupas
Que se encontra
numa posição

superior

O aço que
reveste

modernas
panelas, é
resistente 
à ferrugem

3/con. 4/cádi — soap. 6/mícron. 8/zeppelin.

eSPaÇO gOurMet

INGREDIENTES
Quatro quilos de bucho em tiras
Seis tomates picados
Duas cebolas picadas
500g de linguiça calabresa 
fatiada
500g de feijão branco
Quatro limões
Sal e pimenta a gosto
Cheiro verde a gosto
Uma lata (130g) de extrato de 
tomate

DOBRADINHA
MODO DE PREPARO
retire toda a gordura do bucho 
e leve para ferver em água 
e suco de dois limões (após 
espremer, coloque também 
os limões). Escorrer e lavar 
o bucho e repetir o processo 
(é suficiente para retirar todo 
o cheiro). Fritar a cebola em 
pouco óleo e acrescentar os 
tomates. Coloque o bucho, 
o feijão branco, adicione o 

sal e pimenta, coloque água 
o suficiente e o extrato de 
tomate e cozinhe na pressão 
por mais ou menos 1 hora e 
15 minutos. assim que pegar 
pressão, abaixar o fogo. À 
parte, frite a calabresa em um 
fio de óleo. Junte a calabresa e 
o cheiro verde à dobradinha.

Há quem ame e quem não curta 
muito, mas realizar um amigo-
secreto entre família, amigos 

ou colegas de trabalho é sempre garan-
tia de diversão! Entretanto, costuma-
mos ficar em dúvida se vamos acertar 
no presente. Algumas vezes aquela pes-
soa que pegamos já deu a dica do pre-
sente, mas mesmo assim podemos dei-
xá-lo mais especial! E, se esse não for o 
seu caso, vamos pensar em algo útil e 
criativo!

Escolher um presente de amigo-
secreto não significa, necessariamen-
te, ter que gastar muito dinheiro. Mui-
tas vezes um presente simples e barato, 
mas bem feito, vale mais que muito 
luxo. Nós, consumidores, tendemos na-
turalmente a comprar peças parecidas 
com as que já temos e usamos bastan-
te. Na hora de escolher o presente, ob-
serve seu amigo-oculto, qual seu esti-

lo e aquilo que a pessoa mais gosta de 
usar no dia a dia. Não tem erro se você 
observar com carinho!

Prime pela personalização do pre-
sente! Essa é a hora de colocar a sua 
cara no presente e de mostrar o quan-
to você se importa com a pessoa cujo 
nome você tirou. Capriche na emba-
lagem, faça um cartão, compre alguns 
chocolates e distribua na caixa. Deixe a 
criatividade rolar!

Por fim, quero te perguntar: que 
tipo de presente te surpreenderia, faria 
seu coração bater mais forte e se sentir 
especial? Pense nisso quando for esco-
lher o presente de seu amigo. Capricho 
e cuidado nunca saem de moda e, por 
experiência própria, juro que vai valer 
a pena ver os olhos da pessoa brilhando 
quando ela perceber que seu presente, 
no fim, nada mais é que um ato since-
ro de afeto.

cOMO nãO Sair De MODa 
nOS PreSenteS 

De aMigO-SecretO

15/12 - Formatura EEB Nossa Senhora 
da Salete – 19h30 – Parque de Exposições Car-
los Alberto Begrow

16/12 - Show de Violino – 18h – Espaço 
Criança Sorriso 

20/12 - Show Grupo Tholl – 20h – Espaço 
Criança Sorriso

21/12 - Formatura EEB Santa Terezinha 
– 19h30 – Salão Santa Terezinha Bairro União 

22/12 - Jantar-dançante – 20h – Linha 
Tope da Serra 

23/12 - Festa da comunidade – 10h – 
Linha Barro Preto

- Encontro de Papais Noéis – 15h – Di-
versos pontos da cidade

31/12 - Show da Virada – 22h – Espaço 
Criança Sorriso 

Maravilha
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

10 anos de academia Team verediana Personal Trainer. Estas e muitas 
outras histórias nos acompanham ao longo desses anos. O Team 
verediana Personal Treiner fica feliz por ter alunos tão comprometidos 
com seus objetivos, engrandecendo nossa experiência como 
profissionais. E para comemorar, no dia 07/12/2018 fizemos uma grande 
festa na San Juan lounge bar. agradecemos imensamente a todos que 
estiveram presentes neste dia tão especial!

a rádio líder FM e Jornal O líder receberam uma 
visita muito especial esta semana, o Papai Noel da 
associação Empresarial. 

Ste, parabéns pelo 
seu aniversário! 
Desejo que você 
tenha sempre muita 
saúde, paz, amor e 
sucesso em sua vida. 
Felicidades!

Marta, parabéns por 
essa data tão especial. 

Muita alegria, paz e 
harmonia. Que todos os 

seus desejos se realizem, 
pois você merece. Feliz 

aniversário!

Taisa, desejamos a você toda a 
felicidade do mundo, que Deus te 
ilumine sempre, guie seus passos 
e dê muita força para que você 
possa lutar pelos seus objetivos 
hoje e sempre! Feliz aniversário! 
homenagem de sua família e 
amigos. Taisa, desejamos a você 
toda a felicidade do mundo, que 
Deus te ilumine sempre, guie seus 
passos e dê muita força para que 
você possa lutar pelos seus objetivos 
hoje e sempre! Feliz aniversário! 
homenagem de sua família e amigos. 
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CaMilla Constantin

Carine arenHardt

Já pensou em como estará seu município em 20 
anos? A pergunta desafiadora é pauta da nossa re-
portagem especial da semana. O crescimento po-
pulacional e econômico é o foco da matéria, já que 
pode ser considerado um forte determinante para o 
futuro de Maravilha.

Eduardo Turcatto tem apenas 17 anos, mas já 
se arrisca a responder essa pergunta sobre a Cida-
de das Crianças. Estudante do segundo ano do ensi-
no médio inovador da Escola de Educação Básica 
Nossa Senhora da Salete, ele acredita que Maravi-
lha será mais desenvolvida e sustentável daqui a 
20 anos. Em duas décadas, Turcatto visualiza Ma-
ravilha com problemas atuais resolvidos, princi-
palmente sem riscos de inundações do períme-
tro urbano pelo Rio Iracema e seus afluentes, hoje 
uma grande preocupação da comunidade local e 
autoridades. 

O estudante, que considera a cidade muito boa 
para viver, acredita no crescimento de Maravilha. 
“Não tenho dúvidas que a cidade está crescendo, 
grandes empresas estão vindo para cá, a gente per-

cebe o crescimento urbano. E vai continuar se de-
senvolvendo, num patamar cada vez maior, em in-
fraestrutura, economia e sustentabilidade”, afirma. 

Mas é claro que para encarar esse futuro, que 
será fortalecido e construído por quem hoje ainda é 
jovem, é preciso preparação. Turcatto diz que os jo-
vens precisam aproveitar o máximo de oportunida-
des que lhe são oferecidas, pesquisar e buscar co-
nhecer profissões diferentes, para, no futuro, ser um 
bom profissional e fazer a sua parte. 

Falando em quem vai construir o futuro, uma 
análise importante é sobre o crescimento popula-
cional de Maravilha. Quantos habitantes terá o mu-
nicípio em duas décadas? 

Eduardo Turcatto diz que acredita no desenvolvimento de Maravilha 

De acordo com a estimativa do IBGE di-
vulgada em 2018, Maravilha possui 25.403 ha-
bitantes e está com a 53ª colocação de municí-

pio mais populoso de Santa Catarina. De 
2010 para cá, a média de crescimento 
é de mais de 400 habitantes por ano, o 

que em duas décadas somaria, em mé-
dia, 33 mil habitantes para o município.

O estudo estatístico referente a uma po-
pulação possibilita o recolhimento de diversas 
informações e é realizado de dez em dez anos. 
O último Censo realizado no Brasil foi no ano 
2010, quando Maravilha registrou população 
de 22.101 habitantes. 

Entretanto, neste intervalo entre dois cen-
sos, realiza-se a contagem da população, com 
o objetivo de atualizar os dados para orientar 
políticas e ações públicas. Além disso, todas 
as cidades do país recebem o chamado Fun-
do de Participação dos Municípios, em que 
o percentual é calculado com base na quan-
tidade de habitantes levantada nas estimati-
vas anuais. 

creSciMentO 
De MaiS De 400 
haBitanteS POr anO

De 2010 para cá, a média de crescimento é de mais 
de 400 habitantes por ano, o que em duas décadas 
somaria, em média, 33 mil habitantes para o município

Carine Arenhardt/Jornal O Líder
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rosimar Maldaner afirma que as ofertas de emprego atraem novos habitantes

Conforme a prefeita, Rosimar 
Maldaner, Maravilha vem se desta-
cando há alguns anos em crescimento 
populacional e atrai novos habitantes, 
principalmente pela oferta de empre-
gos. Porém a chegada de novos habi-
tantes também resulta em aumento 
de gastos do poder público. 

Ela destaca que a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde tem mais de 28 mil 
usuários cadastrados, o que sugere que 

MunicíPiO aguarDa a 
realizaÇãO De nOvO cenSO

a população de Maravilha seria supe-
rior ao número apresentado pelas es-
timativas do IBGE. Rosimar afirma que 
o município aguarda com expectativa a 
realização do Censo Demográfico em 
2020, pois o estudo poderá apontar au-
mento expressivo da população. 

Uma contagem superior a 30.564 
mil habitantes resultaria na alteração 
do coeficiente de Maravilha no Fun-
do de Participação dos Municípios 

(FPM), aumentando assim o valor de 
recursos recebidos pelo município do 
governo federal. 

De acordo com a prefeita, mais re-
cursos significam mais obras e ações, 
o que contribui para gerar qualidade 
de vida, principalmente em áreas bá-
sicas, como saúde e educação. “Tudo 
o que fizermos agora será um refle-
xo de como será Maravilha no futuro. 
Procuro fazer tudo de forma transpa-
rente e com qualidade, pois estamos 
aqui de passagem e é importante que 
todos saibam como as coisas funcio-
nam. Nós, como gestores, temos sem-
pre que pensar não só para o agora, 
mas sim a médio e longo prazo”, diz.  

Rosimar acredita que o povo de 
Maravilha é muito empreendedor, o 
que é um ponto positivo e contribui 

para o crescimento constante. Além 
disso, ela enfatiza que as pessoas são 
muito positivas e abraçam as ideias, 
o que é importante para o município.

Sobre Maravilha daqui a 20 anos, 
ela enfatiza que a expectativa é muito 
boa, já que a cidade é um polo na re-
gião e só tende a crescer. “O importan-

te não é apenas crescer em números, 
mas sim que todos os setores acom-
panhem esse crescimento. O plane-
jamento é fundamental para que to-
das as áreas estejam de acordo com 
essa demanda, proporcionando ainda 
mais qualidade de vida para a popula-
ção”, esclarece.

O importante não 
é apenas crescer 
em números, 
mas sim que 
todos os setores 
acompanhem 
esse crescimento”,

prefeita, rosimar Maldaner

Fotos: Camilla Constantin/O Líder
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NOvAS EMPRESAS IMPULSIONAM 
CRESCIMENtO ECONôMICO dE MARAvILHA

O crescimento populacional de Maravilha 
está diretamente ligado à força de sua econo-
mia. O município é considerado referência re-
gional em abertura de empresas e geração de 
emprego. Nos últimos três anos, entre 2015 e 
2018, o crescimento no número de empresas 
no município foi superior a 20%. Em 2015 Ma-
ravilha somava 2.034 empresas, número que 
neste ano chega a 2.481. 

São praticamente 150 novas empresas a 
cada ano e se esse crescimento continuasse no 
mesmo patamar pelos próximos 20 anos, Ma-
ravilha teria em 2038 mais de cinco mil esta-
belecimentos comerciais e industriais. Seriam 
aproximadamente três mil novas empresas 
abertas no período de duas décadas. 

Um dos grandes destaques neste cená-
rio são os Microempreendedores Individuais 
(MEIs).  Nos últimos três anos o setor cresceu 
52,42% em Maravilha. Em 2015 o município 
somava 660 microempresas e atualmente este 
número é de 1.006. A média é de 115 novas 
MEIs abertas a cada ano. Seguindo um mesmo 
patamar pelos próximos 20 anos, Maravilha te-
ria, em duas décadas, novas 2.300 microempre-
sas. Das mais de cinco mil empresas em 2038, 
cerca de 60% seriam MEIs. 

Secretário de indústria e Comércio, Gelson rossetto

Carine Arenhardt/Jornal O Líder

Conforme o secretário de indústria e co-
mércio de Maravilha, Gelson Rossetto, os nú-
meros são positivos e mostram o empreen-
dedorismo da população. Para o secretário, o 
empresariado está aproveitando a recupera-
ção da economia para investir mais no pró-
prio negócio. Sobre as MEIs, Rossetto destaca 
que muitos desses empreendedores trabalha-
vam na informalidade e, com a facilidade de 
abrir uma microempresa, acabaram entrando 
oficialmente para essas estatísticas. 

“A nossa estimativa é de mais crescimento 
para os próximos anos. O crescimento tem sido 
constante, ano após ano. A projeção é muito 
grande. Hoje nós identificamos no municí-
pio vários loteamentos novos, vários empre-
endimentos sendo gerados, nossa área indus-
trial em expansão. É uma onda positiva, vemos 
a indústria em crescimento constante e vários 
segmentos novos surgindo, isso tudo prospec-
ta um otimismo muito grande, projetando um 
crescimento realmente significativo nos próxi-
mos anos em Maravilha”, conclui Rossetto.  

indústria se destaca no cenário econômico
Quando se trata de movimento eco-

nômico, o grande destaque é a indústria 
do município, que neste ano já é responsá-
vel por mais de 55% da movimentação to-
tal. Ainda não estão contabilizados os nú-
meros totais, mas até o início de dezembro 
o setor havia movimentado mais de R$ 460 
milhões, sendo também o que mais em-
prega a população, com aproximadamen-

te 3.800 colaboradores. 
Nos últimos cinco anos, entre 2014 e 

2018 (até o início de dezembro), a indústria 
de Maravilha cresceu mais de 35% em mo-
vimentação financeira. Um crescimento 
neste mesmo patamar nas próximas duas 
décadas faria a indústria somar, em 2038, 
mais de R$ 1,8 bilhão em movimentação 
financeira. O crescimento seria de aproxi-

madamente 285% em 20 anos.
O secretário de Indústria e Comércio 

de Maravilha, Gelson Rossetto, acredita 
que o setor industrial deve continuar cres-
cendo e se destacando nos anos seguintes. 
Ele diz que Maravilha se difere neste senti-
do dos demais municípios da região, que 
acabam tendo a agricultura como o princi-
pal setor do movimento econômico. 

indústria é o setor que mais movimenta a economia local 

Arquivo/O Líder

São praticamente 150 novas 
empresas a cada ano, e se esse 
crescimento continuasse no 
mesmo patamar pelos próximos 
20 anos, Maravilha teria em 2038 
mais de cinco mil estabelecimentos 
comerciais e industriais 
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Jusara de bona é diretora de indústria da CDl e empresária do 

ramo do vestuário

Maravilha desenvolve 
planejamento estratégico 

PlaneJaMentO É funDaMental 

cOMÉrciO, 
agrOPecuária e 
PreStaÇãO De ServiÇOS 

Depois da indústria, o comércio 
fica com o destaque. O setor cres-
ceu mais de 35% entre 2014 e 2017 
e representou no último ano pouco 
mais de 19% do movimento econô-
mico. Um crescimento neste mesmo 
patamar pelos próximos 20 anos fa-
ria a movimentação econômica che-
gar em aproximadamente R$ 900 mi-
lhões. Em 2017 o faturamento foi de 
quase R$ 160 milhões. 

O setor agropecuário fica com a 
3ª colocação e respondeu por 16% do 
movimento econômico em 2017. En-
tre 2014 e 2017 o crescimento do se-
tor foi de quase 25%, chegando à mo-
vimentação de R$ 136 milhões no 
último ano. Um crescimento no mes-
mo patamar nas próximas duas déca-
das faria a movimentação financeira 
chegar em R$ 440 milhões. 

A prestação de serviços também 

vem crescendo consideravelmente. 
Embora atualmente fique com a 4ª 
colocação em movimento econômi-
co, o setor cresceu mais de 45% em 
faturamento entre 2014 e 2017. Até 
novembro deste ano já havia movi-
mentado R$ 117,5 milhões e, conti-
nuando o patamar de crescimento 
do período de 2014 a 2017, chegaria 
a aproximadamente R$ 970 milhões 
em 20 anos. 

Para alcançar o crescimento eco-
nômico esperado é preciso planeja-
mento. É nisso que acredita a empre-
sária e diretora de Indústria da CDL 
de Maravilha, Jusara de Bona. Além 
disso, ela enfatiza que a Secretaria 
de Indústria, Comércio e Turismo é 
uma área que merece mais atenção 
em Maravilha. “O foco deve ser o pla-
nejamento, principalmente para dar 
suporte para as indústrias, assim em 
duas décadas vamos melhorar muito 
como polo industrial. É algo que com-
pete ao governo municipal, Secretaria 
de Indústria, CDL e sociedade”, diz. 

Jusara afirma que Maravilha é 
uma ótima cidade para viver e em-
preender, com indústrias de grande 

porte, mas com capacidade para ain-
da mais, o que exige responsabilida-
de por parte dos gestores. Ela explica 
que é preciso pensar no que quere-
mos para o futuro e definir ações ne-
cessárias para alcançar os resultados 
desejados, inclusive a respeito de lo-
cais adequados para a instalação de 
novas indústrias. 

A empresária do ramo do vestu-
ário lembra que Maravilha já é vis-
ta como um polo e que a economia 
tende a melhorar, o que irá refletir de 
forma significativa em duas décadas. 
“Quanto mais indústrias, mais força. 
Não podemos ver as outras indústrias 
como concorrentes, pois nenhuma irá 
crescer isoladamente”, acredita.

Foi com o objetivo de planejar para crescer que 
Maravilha trabalhou durante o ano 2018 o Plano 
Estratégico de Desenvolvimento Municipal de 
Maravilha (Pedem), em parceria com o Sebrae. 
Conforme o coordenador do programa Cidade 
Empreendedora, Mozer de oliveira, o objetivo 
do Pedem é fomentar setores econômicos que 
tenham potencial de crescimento. o plano é mais 
uma solução do programa Cidade Empreendedora, 
que teve início no município em julho de 2017. 
Neste ano três setores foram elencados e cada 
um traçou seu plano de ação para crescimento: 
agricultura, eletro metal mecânica e têxtil-moda. 
Durante o ano 2018 empresários desses setores 
se reuniram e apresentaram ao município suas 
necessidades e estratégias para fomentar seu 
desenvolvimento. 
Para De oliveira, agora o município tem um 
caminho a seguir, para alavancar o potencial 
desses setores. “o Pedem abriu a visão do 
empresário, a gente precisa planejar de acordo 
com o dia a dia das empresas. Esse planejamento 
é importante e também fez com que eles tivessem 
mais união”, afirma. 

 Camilla Constantin/ O Líder

O foco deve ser 
o planejamento, 
principalmente 
para dar suporte 
para as indústrias, 
assim em duas 
décadas vamos 
melhorar muito 
como polo 
industrial,

Jusara de bona
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2018 Secretários e diretores apresentaram relatório das principais atividades desenvolvidas 
durante o ano em Maravilha

Município apresenta balanço de 
trabalho e investimentos 
Carine arenHardt

O governo de Maravilha 
reuniu a imprensa na ma-
nhã de sexta-feira (14) para 
apresentação de balanço 
das principais ações do ano 
2018. Cada secretário e dire-
tor apresentou relatório da 
sua pasta. A prefeita, Rosimar 
Maldaner, finalizou a reunião 
e fez uma avaliação geral dos 
últimos 12 meses. 

Entre as principais con-
quistas destacadas pela pre-
feita está a inauguração da 
nova subestação da Celesc na 
Linha Araçá, no interior de 
Maravilha, em março deste 
ano. O investimento foi mui-
to aguardado pelo município, 

que adquiriu a área de ter-
ra para que a Celesc concre-
tizasse a construção da nova 
subestação.

A chefa do Executivo tam-

bém citou a implantação da 
coleta seletiva no municí-
pio e agradeceu a população 
que está fazendo a sua parte. 
A coleta foi iniciada em maio 

deste ano. O terceiro pon-
to destacado pela prefeita foi 
a conclusão das obras de as-
falto para os três acessos ao 
Bairro Bela Vista. “Eles esta-

vam esperando, o bairro fi-
cou muito bonito e melhorou 
a qualidade de vida de quem 
reside lá. E também o Bairro 
Floresta, que recebeu investi-
mento em pavimentação as-

fáltica neste ano”. 
A prefeita destacou a 

união da equipe dos diversos 
setores e as parcerias com en-
tidades, empresas e comuni-
dade em geral. 

Fotos: Carine arenhardt/O líder

Prefeita se reuniu com secretários e diretores para avaliação do ano

Prefeita rosimar Maldaner

agricultura e OBraS

cultura

bônus e Programas: 
O secretário, Pedro Gil-
berto Ioris, apresentou to-
dos os programas de in-
centivo aos agricultores 
do município, e destacou 
que o investimento nes-
te ano é superior a R$ 1,6 
milhão. Segundo Ioris, to-
dos os agricultores que ti-
nham direito foram benefi-
ciados. Neste ano também 
foi fortalecido o programa 
de controle da Brucelose e 
Tuberculose, com a obriga-
toriedade da apresentação 
dos exames para ter direi-
to aos incentivos e bônus.

internet: O projeto que 
leva internet com fibra óp-
tica para as comunidades 

do interior também foi des-
tacado pelo secretário. Ele 
disse que o projeto inova-
dor, iniciado em 2018, será 
fortalecido nos próximos 
anos. 

estradas: O secretário 

citou também o projeto de 
alargamento das estradas 
rurais, num padrão de sete 
metros de largura, que ga-
nhou uma atenção espe-
cial neste ano, chegando a 
várias comunidades. 

A diretora de Cultura, Rosi 
Reichert Heineck, destacou 
que o ano foi de muitas ativi-
dades. Somente em eventos, 
foram 15 organizados e desen-
volvidos durante 2018.

oficinas: O Departamento 
manteve durante o ano 15 ofi-
cinas e atendeu semanalmente 
mais de 800 alunos. As oficinas 

atenderam pessoas de todas as 
idades, de forma gratuita.

Visitas ao Museu: O núme-
ro de visitas ao Museu Padre 
Fernando neste ano já ultrapas-
sa o total de 3.300. A diretora con-
sidera o índice uma conquista, já 
que em anos anteriores este nú-
mero não passava de mil. 

decoração natalina: Uma 

das ações de destaque do ano foi 
o trabalho da decoração natali-
na, finalizado em novembro. Rosi 
destacou o trabalho feito pela 
equipe do Departamento, deco-
rando a cidade sem uso de mui-
tos recursos. 

Trabalho de detonação de rochas na linha Consoladora 

 Decoração natalina feita pela 
equipe do Departamento de Cultura

inDÚStria, cOMÉrciO 
e turiSMO

Fecimar: A realização 
do maior evento do muni-
cípio foi destacada pelo se-
cretário Gelson Rossetto, 
que reforçou o saldo po-
sitivo da feira. A Fecimar 
foi realizada em novembro 
deste ano, considerada um 
grande sucesso. Foram R$ 
6,8 milhões em negócios 
durante os quatro dias de 
feira, e mais de 55 mil visi-
tantes. 

sala do empreende-
dor: Neste ano, o atendi-
mento da Sala do Empreen-
dedor passou a ser na Casa 
da Cidadania, prestando 
serviços diversos para em-
preendedores do municí-

pio.  O assunto foi apresen-
tado pelo diretor Mozer de 
Oliveira. Também foi des-
tacado o desenvolvimento 
do Plano Estratégico de De-
senvolvimento Municipal 
de Maravilha (Pedem), em 

parceria com o Sebrae. 
Concessão de áreas: O 

município fez a concessão 
de mais de cinco mil me-
tros quadrados de áreas 
para o desenvolvimento de 
empresas. 

Secretário Gelson rossetto e diretor Mozer de Oliveira na Fecimar 

Divulgação
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eSPOrte aSSiStÊncia SOcial 

SaÚDe 

nove modalidades: O 
secretário de Esporte, Ju-
ventude e Lazer, Edinar Zar-
do, destacou que o municí-
pio oferece gratuitamente 
nove modalidades esporti-
vas, com 25 professores e 
estagiários atendendo cen-
tenas de atletas a partir dos 
cinco anos. A Secretaria 
oferece treinos, transpor-
te e alimentação, mantidos 
com o orçamento do muni-
cípio e patrocínios. 

Futsal adulto: Depois de 
muitos anos a equipe adulta 
de futsal masculino voltou a 
participar do Estadual, com 
atletas somente de Maravi-
lha. A equipe é mantida com 
orçamento próprio e prin-
cipalmente com patrocínio 
das empresas.

Competições: Zar-

lançamento de livro: 
Foi lançado neste ano o livro 
sobre a terceira idade “Me-
mórias e Histórias”, de au-
toria de Liamar Pedroso. A 
secretária de Assistência So-
cial de Maravilha, Khatiucya 
Lara Immig, diz que o obje-
tivo é lançar novas edições, 
valorizando cada vez mais a 
terceira idade. Atualmente 
são 20 grupos, com mais de 
1.200 idosos associados. Ain-
da sobre o trabalho voltado 
aos idosos, foi citada a par-
ceria com a Unoesc para ofe-
recer a Universidade da Ter-
ceira Idade (Uniti). 

Cursos e programas: A 
secretária destacou algumas 
atividades importantes que 
atenderam crianças e ado-
lescentes, entre eles o pro-
grama Jovem Aprendiz, Pro-

do destacou os campeona-
tos realizados pelo muni-
cípio e outros que os atletas 
maravilhenses participam: 
Torneio Internacional Car-
los Kulmey, Parajesc, corri-
das rústicas, Copa Maravilha 
(em torno de 70 equipes 
participam), Taça Kapass 
de Vôlei e Futevôlei, bo-

lãozinho com 29 clubes de 
mães, Campeonato de Futsal 
Masculino e Feminino, 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo, 
Campeonato Municipal de 
Bocha 48, Jogos da 3ª Idade, 
Jesc, Olesc, Joguinhos até 
18 anos, Jasc e Jogos da 3ª 
Idade. 

grama de Inicialização para 
o Trabalho (PIT), e Projeto 
Crescendo e Empreendendo. 
Para os adultos, teve curso de 
Corte e Costura e de Culiná-
ria.

acolhimento: 
A Proteção Social Espe-

cial de Alta Complexidade 

tem equipe técnica para tra-
balhar com as Famílias Aco-
lhedoras e o Abrigo Insti-
tucional. Atualmente são 
atendidos 23 crianças e ado-
lescentes, dos quais 14 en-
contram-se em Famílias Aco-
lhedoras e nove no Abrigo 
Institucional.

Cirurgias: A secretária 
Miriane Sartori destacou que 
neste ano foram atendidos 
pacientes com aproximada-
mente 500 cirurgias, através 
do auxílio do município. 

atendimentos Ubs: As 
Unidades Básicas de Saú-
de somaram neste ano mais 
de 144 mil consultas. Já no 

Pronto-Atendimento No-
turno foram mais de 10 mil 
consultas. Em exames, o 
município investiu mais de 
R$ 300 mil. 

repasses Hospital: O va-
lor total repassado ao Hospi-
tal São José neste ano, para o 
atendimento do Plantão Hos-
pitalar, fechou em mais de R$ 

2,3 milhões. Dividido por 365 
dias do ano, a média diária de 
repasse é de R$ 6.545. 

Fotos: arquivo/Jornal O líder

atletas participam de diversas competições 

lançamento do livro Memórias e histórias 

repasses ao hospital ultrapassam 
o montante de r$ 2.3 milhões

Secretaria De aDMiniStraÇãO eDucaÇãO 
O secretário de Adminis-

tração, Cleiton Borgaro, apre-
sentou quatro destaques do 
ano 2018. 

gratificações: Foi apro-
vado nesta semana o proje-
to que altera a Lei das Gratifi-
cações para o funcionalismo 
público. Borgaro explica que 
o município vai conseguir es-
tabilizar os gastos com a fo-
lha de pagamento, evitando 
ultrapassar o limite legal. Ele 
agradeceu ao Legislativo por 
aprovar a alteração na lei. 

taC acessibilidade: O 
município recebeu neste ano 
mais de 1.900 projetos para 
edificações e regularizações, 
conforme previsto no TAC da 
Acessibilidade. Borgaro afir-
ma que o número é positivo e 
mostra que os munícipes en-
tenderam a importância da lei 
e o TAC vem sendo cumprido. 

nova Área industrial: O 
município adquiriu neste ano 
uma nova área industrial, por 
meio da Secretaria de Indús-
tria, Comércio e Turismo. O 
investimento foi de R$ 2.680 
milhões, financiado junto ao 
Badesc Cidades. A área soma 
mais de 25 hectares e fica na 
Linha Barra do Segredo, inte-
rior de Maravilha. 

esgoto sanitário: Ocor-
reu neste ano a liberação de 
uma nova parcela para a obra 
do Esgoto Sanitário, no valor 
de R$ 2.6 milhões, para cons-
trução da estação de trata-
mento e tubulações. O gover-
no municipal também já teve 
a confirmação de um novo re-
curso para continuidade da 
obra, de R$ 1.7 milhão. 

A Secretaria de Educa-
ção de Maravilha atende 1.544 
alunos na educação infantil e 
1.051 no ensino fundamen-
tal. Os estudantes estão distri-
buídos em 10 centros de edu-
cação infantil na cidade e dois 
no interior. O município ain-
da tem uma lista de espera 
de 315 crianças para atendi-
mento nas creches e o objeti-
vo para o próximo ano e fazer 
reformulações para ampliar e 
atender melhor essa nova de-
manda. 

A secretária de Educação, 
Rosiméri Rodrigues da Sil-
va, também apresentou qua-
tro dos principais destaques 
do ano.

novas vagas: A Secretaria 
ofertou neste ano 330 novas 
vagas para a educação infan-
til, para cumprir a meta nú-
mero um do Plano Municipal 

de Educação. 
implantação do Progra-

ma Jepp: O Programa Jovens 
Empreendedores Primeiros 
Passos foi implantado neste 
ano, atendendo jovens do 1º 
ao 9º ano. O programa, que es-
timula o empreendedorismo, 
vai continuar em 2019 e deve 
ser fortalecido. 

Unificação de eventos: 
Eventos da educação infantil 
foram unificados, a exemplo 

do Arraial da Criança, Show 
de Talentos e Natal em Famí-
lia. 

Contação de histórias do 
natal: A atividade foi levada 
para o Espaço Criança Sorriso, 
com participação especial dos 
idosos que assumiram o papel 
de Papai e Mamãe Noel, nes-
te mês. A ação tem a parceria 
do Departamento de Cultura 
e Secretaria de Assistência So-
cial e Indústria e Comércio. 

Fotos: arquivo/Jornal O líder

Obras de acessibilidade se intensificam na cidade

Contação de histórias de Natal no Espaço Criança Sorriso
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aMaraP
artesãos realizam exposição de produtos 

Hoje (15) e no sábado (22) 
a Associação Maravilhense de 
Artesões e Artistas Plásticos 
(Amarap) farão uma exposi-
ção de trabalhos na Praça Pa-
dre José Bunse. Os materiais 

estarão à disposição de venda 
a partir das 7h30 até o fim da 
tarde em ambos os dias. Já a 
loja da Amarap, que atende 
em horário comercial, neste 
ano fará plantão pelo telefo-

ne (49) 99998 9838. Confor-
me a presidente da entida-
de, Araci Weber, a loja está 
recheada de presentes e por 
meio de ligações as ven-
das podem ser feitas a qual-

quer momento. “Convido 
a população para nos visi-
tar e conhecer o trabalho 
da entidade. Temos muitas 
opções para casa, para pre-
sentes e decoração”, lembra. 

Os moradores dos lotea-
mentos Aurora, Estrela e Jardim 
Itália já podem contar com novo 
acesso, em rua paralela à BR-
282, que inicia na empresa Real-
ce Eletrodomésticos e segue até 
o CTG Juca Ruivo, com um en-
troncamento na empresa Con-
creoeste. Este entroncamento dá 
acesso à Rua Ayrton Senna, no 
Loteamento Estrela, e também à 
área industrial do local.

O secretário Pedro Gilber-

nOviDaDe Via está liberada para tráfego de veículos leves e pesados 

loteamentos aurora, estrela e Jardim 
itália contam com novo acesso

Todos que queiram acessar os loteamentos Estrela, aurora e Jardim itália podem usar a nova via 

Nelcir DallAgnol/O Líder 

to Ioris diz que foi uma determi-
nação da administração fazer o 
acesso. “Os acessos que já exis-

tem, nada será feito com eles por 
ora, mas peço que a população dê 
prioridade ao novo trajeto”, frisa.

O novo acesso ainda não 
está ligado diretamente ao trevo 
principal, mas segundo Ioris, é 
uma intenção da administração. 
“Para isso depende de conversar 
e fazer acertos com o Dnit. So-
bre a possibilidade de haver um 
acesso asfáltico nos loteamen-
tos, as pessoas mais indicadas 
para falar sobre o assunto seriam 
a prefeita, Rosimar Maldaner, ou 
o vice, Sandro Donati, mas é inte-
resse da administração executar 
esta obra”, finaliza. 

No sábado (8) o Sicoob Cre-
dial promoveu confraterniza-
ção e encerramento das ativi-
dades de 2018 entre membros 
da diretoria, colaboradores e 
familiares. O evento, realiza-
do nas dependências do Espor-
te Clube de Cunha Porã, contou 
com entrega de presentes para 
as crianças e jantar-dançante.  

Conforme a gestora de Re-
cursos Humanos do Sicoob 
Credial, Dirlene Marli Jahnel, 
durante o ano a equipe enca-
rou desafios e conquistou re-
sultados, sempre com apoio 
dos colegas e familiares. “Ce-
lebramos as amizades e inte-
ragirmos com todos os cole-
gas de trabalho dos postos de 
atendimento, unidade admi-
nistrativa e diretoria”, ressalta.

Para o diretor-executivo do 
Sicoob Credial, Márcio Luiz Sch-
mitt, a cooperativa possui uma 
equipe de colaboradores dedica-
dos e altamente comprometidos 
com suas atividades. “Todo esse 
empenho e dedicação para me-
lhor servir nosso associado in-
variavelmente gera um desgaste 
ao longo dos dias. Para contra-
por, nada melhor que reunir os 
colaboradores e seus familiares 
em um momento de confrater-

encerraMentO DO anO 
Sicoob credial realiza confraternização em cunha Porã 

nização, com o objetivo de refor-
çar os laços de amizade e gerar 
sinergia, cujo reflexo se estende 
ao ambiente familiar e profissio-
nal. Em nome do Sicoob Credial, 
quero agradecer cada colabora-
dor por contribuir para o con-

tínuo crescimento dessa ins-
tituição financeira”, destaca.

Já o presidente da coope-
rativa, Hermes Barbieri, enalte-
ceu a equipe Sicoob Credial, que 
desempenhou um bom traba-
lho ao longo de 2018. Ele citou 

algumas conquistas da coope-
rativa e investimentos na pro-
fissionalização dos funcioná-
rios, promovendo ações sociais 
que contribuíram para melho-
rar a qualidade de vida da popu-
lação nos municípios onde atua. 

Fotos: Divulgação

Membros da diretoria e colaboradores participaram da confraternização 

Papai Noel entregou presentes para as crianças 

MaiS r$ 500 Mil
gered divulga balanço de 
investimentos em 2018

A Agência de Desenvol-
vimento Regional de Maravi-
lha investiu mais de R$ 500 mil 
em melhorias de infraestrutu-
ra em 15 escolas neste ano. O 
valor foi investido em peque-
nas reformas, manutenções elé-
tricas, aquisição de material es-
portivo, aquisição de material 
de higiene e limpeza, instala-
ções de abrigos de gás, refor-
ma de ginásio, projetos, refor-
ma de telhado e novas pinturas. 

Entre as escolas está uma de 
Maravilha, a Escola de Educa-
ção Básica João XXIII, que rece-
beu nova pintura neste ano. As 

demais escolas que receberam 
melhorias são dos municípios 
de Caibi, Iraceminha, Mode-
lo, Mondaí, Palmitos, Rome-
lândia, Saltinho, Santa Terezi-
nha do Progresso, Riqueza, São 
Carlos, Saudades e Sul Brasil. 

Também foram realiza-
das nas 47 unidades escolares 
da ADR de Maravilha a dede-
tização e limpeza de caixas de 
água de cisternas da rede esco-
lar, que somam mais de R$ 45 
mil. De acordo com o geren-
te de Educação, Clairton Ber-
nardo, foram resolvidos pro-
blemas pontuais nas escolas.

eXceSSO De PeSO
Balança deve operar nos 
próximos dias na Br-282

Escola João XXiii recebeu nova pintura 

Arquivo/O Líder

A balança móvel para 
pesagem de veículos ain-
da não está operando 
para punir, aplicar mul-
tas em caso de irregulari-
dades, na BR-282 em Ma-
ravilha. De acordo com o 
superintendente regio-
nal do Dnit, Diego da Sil-
va, a estrutura foi instala-
da, a equipe está no local, 
mas operando em quadro 
de orientação. A pesagem 
para fiscalização e puni-
ção por excesso de peso 
ainda não está liberada. 

Em entrevista ao Gru-
po WH Comunicações, ele 
disse que o órgão aguar-
da a liberação do sistema 
que faz registro de autua-
ções e a própria pesagem 
dos veículos. Isso está sen-
do tratado com a unida-
de local e a empresa res-
ponsável pela operação da 
balança. Ele acredita que 
nos próximos dias o siste-
ma será liberado para efe-
tiva fiscalização e punição 
para motoristas que estive-
rem com excesso de peso. 

balança móvel pode ser deslocada em um raio de 50 quilômetros para fazer a 
fiscalização na rodovia

Ederson Abi/O Líder

nelCir dall’agnol
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O Grupo Escoteiro Raí-
zes de Maravilha promoveu 
encerramento das atividades 
do ano na tarde de sábado 
(8). Na ocasião, foi realizada 
campanha de arrecadação 
de brinquedos e alimentos 
não perecíveis para entre-
gar ao Papai Noel do Rotary. 

O evento também con-
tou com coffee break e apre-
sentações. Os membros 

do grupo afirmam que es-
tão muito felizes por encer-
rar o ano com tantas ati-
vidades boas realizadas e 
destacam que durante as fé-
rias serão organizadas novas 
ações para 2019. “Salienta-
mos que a procura por va-
gas para integrar o grupo é 
grande e será respeitada a fi-
cha de solicitação, por or-
dem de inscrição”, dizem.

cOnfraternizaÇãO 
grupo escoteiro raízes 
de Maravilha encerra 
atividades do ano

Evento contou com arrecadação de brinquedos e alimentos não perecíveis

Divulgação

Na Escola de Educação Bá-
sica Santa Terezinha de Mara-
vilha os alunos começam no 
segundo ano do ensino médio 
a realizar ações beneficentes. 
O objetivo é angariar recursos 
para a formatura. Os forman-
dos deste ano concluíram a 
etapa com sucesso, eles arre-
cadaram com as ações um to-
tal de R$ 11 mil, que vai cobrir 
toda a estrutura da festa, in-
cluindo fotógrafos, som, orna-
mentação e luzes. Eles apenas 
vão desembolsar os ingressos 
para o jantar. 

Para a diretora da escola, 
Ilse Sirlei Schenkel Gheno, a 
conquista é um orgulho, pois 
mostra o quanto os estudantes 
são empenhados em seus ob-
jetivos e em fazer a diferença. 
A última arrecadação foi uma 

feSta SeM cuStO Estudantes da EEB Santa Terezinha promovem 
atividades para garantir recursos já no segundo ano do ensino médio 

formandos arrecadam r$ 11 mil 
para formatura 

Última ação resultou na venda de 775 pizzas 

campanha de pizzas de R$ 15. 
A meta inicial da venda era de 
300 unidades, sendo que foram 
comercializadas e entregues 
na quarta-feira (12) 775 pizzas. 
“Muitos alunos do ensino mé-
dio ajudaram, os professores, 

foi uma grande equipe para 
ajudá-los. Nós estamos felizes 
com o resultado, que nos sur-
preendeu bastante”, disse. 

Os estudantes do segun-
do ano, formandos de 2019, já 
caminham pelos mesmos pas-

sos. No sábado (8) eles realiza-
ram brechó de roupas doadas 
para angariar recursos. E os alu-
nos do terceiro ano encerram a 
caminhada pela escola na sexta-
feira (21), às 19h30, no Salão San-
ta Terezinha do Bairro União. 

Divulgação

A quarta-feira (12) con-
tou com atividades diferencia-
das para os produtores associa-
dos da Auriverde, que visitaram 
a área demonstrativa de lavou-
ras da cooperativa localiza-
da no Bairro Augusto Kempfer, 
em Cunha Porã. Como par-
te do 20º Encontro de Colhe-
dores e Transportadores Auri-
verde, aproximadamente 600 
visitantes acompanharam pa-
lestras explicativas sobre o agro-
negócio e conheceram novi-
dades do setor de máquinas.

Às 19h o evento teve conti-
nuidade nas dependências da 
SER Auriverde, com pronuncia-

20ª eDiÇãO
auriverde promove encontro de 
colhedores e transportadores 

mentos e palestra ministrada por 
Volnei Lazari, da Aeroeste, sobre 
devolução de embalagens vazias. 
Após, Jorge Lemainski, gradua-
do em agronomia e supervisor 
de transferência de tecnolo-
gia da Embrapa de Passo Fun-
do (RS), ministrou palestra sobre 

manejo e conservação do solo. 
A ocasião também contou 

com momento de oração com 
o pastor Gilberto Weber, jan-
tar e show de humor com Tio 
Té. O encontro foi uma realiza-
ção da Cooperativa Regional Au-
riverde e contou com o patro-
cínio de Syngenta, Yara, Planti 
Center, Sicoob Credial, John De-
ere, Fecoagro, FM Pneus, São 
José, Nogueira, Solomarq - Im-
plementos Agrícolas, Pro Solus, 
Roster, Ipacol, Brutscher - Fer-
ro Velho e Guindastes, MkM, JF, 
SR Implementos, Piccin Tecno-
logia Agrícola, Haramaq, Agri-
culte, Chemaq, Rohr e Embrapa.

Produtores visitaram a área demonstrativa de lavouras

André Metnek/Foto Fritz

Claudio Post, presidente da auriverde

Divulgação
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A administração de Bom Je-
sus do Oeste apresentou impor-
tantes conquistas e aquisições, 
em ato solene realizado no úl-
timo dia 7 com a presença de 
munícipes e lideranças. O pre-

feito, Ronaldo Luiz Senger, afir-
ma que o momento é muito im-
portante para o município, com 
entrega de obras e equipamen-
tos. “Todos estes investimentos 
não seriam possíveis se não ti-

véssemos o apoio e parceria 
de toda a equipe do governo 
e também da população, que 
paga seus impostos”, diz.

Para o vice-prefeito, Ivo-
nir José Santolin, o objetivo da 

atual gestão é dar oportunida-
de aos bom-jesuenses em to-
dos os sentidos, tanto na in-
dústria e agricultura, como nas 
áreas de educação, saúde, cul-
tura e esporte. 

Livro: Mensagens de Luz  |  Reuniões da Seicho-No-IE | Terças-feiras, às 20h 
| quintas-feiras, às 15h | Encontro da Mulher Feliz  | Na Associação Local de 

Maravilha/SC | Rua 27 de Julho, 2081

O fracaSSO É uMa eXcelente 
OPOrtuniDaDe Para O renaSciMentO

Nesta vida, tudo constitui exer-
cício, estudo e aprimoramento. Os 
fracassos nunca são fortuitos; eles 
ocorrem por alguma razão e o mo-
tivo está na mente. Abrindo-se a 
mente, o mundo se amplia. O fra-
casso também serve como “ala-
vanca” para abrir a mente — “O 
fracasso é a mãe do sucesso”.

SOleniDaDe Evento contou com a presença de diversas lideranças 
e participação da comunidade 

administração de Bom Jesus do 
Oeste apresenta obras e aquisições 

cOnquiStaS
- Trator agrícola adquirido com 
recursos destinados por meio do 
deputado federal João rodrigues 
(PSD) e contrapartida do município
- barracão industrial construído com 
recursos próprios, onde já existe 
empresa de confecção instalada e 
gerando mais de 20 empregos
- inauguração de pavimentação 
asfáltica e execução de calçadas 

públicas, com recursos destinados 
através de emenda do deputado 
federal Celso Maldaner (MDb) e 
contrapartida do município
- assinatura de escritura pública de 
aquisição de mais uma área de terra 
para fins industriais, adquirida com 
recursos próprios do município
- assinatura de ordem de serviço 
para execução de mais um barracão 
industrial, com previsão de término 

para o mês de abril 
- autorização de processo licitatório 
para edificação de mais três 
barracões industriais, com conclusão 
possivelmente ainda no primeiro 
semestre de 2019
- autorização de processo licitatório 
para execução de pavimentação 
com calçamento junto a trechos na 
rua Manoel Klauck e na avenida 29 
de Novembro

Fotos: Charlaine Kreuz/Ascom prefeitura

Trator agrícola foi adquirido com contrapartida do município ato contou com assinatura de escritura e autorização de processos licitatórios

BOM JeSuS DO OeSte 

BOM JeSuS DO OeSte 

idosos visitam 
ametista do Sul 

Prefeito acerta 
renovação do convênio 
com o hospital de Modelo

Na segunda-feira (10) os 
idosos do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vín-
culos de Bom Jesus do Oes-
te viajaram para Ametista do 
Sul, com o objetivo de conhe-

cer o local e promover o encer-
ramento das atividades do ano. 
Na ocasião os participantes vi-
sitaram diversos pontos turís-
ticos, como o museu de pe-
dras e a mina desativada.

Passeio marcou o encerramento das atividades do ano 

Divulgação

OrientaÇÕeS
Bom Jesus do Oeste desenvolve programa Sorriso Saudável

A Secretaria de Saúde de Bom 
Jesus do Oeste retomou em 2018 
o programa Sorriso Saudável, em 
parceria com a Secretaria de Edu-
cação. A campanha conta com es-
covações orientadas nas escolas, 
com auxílio de profissionais da 
área da odontologia e professores.  

Neste ano foram feitas ativida-
des quinzenais com as turmas da 
Escola Municipal Professor Alba-

no Borre e do Jardim de Infância 
Chapeuzinho Vermelho. As orien-
tadoras da campanha, Janiara Tes-
che e Márcia Cecon, destacam que 
a ação é importante para a preven-
ção de cáries. Segundo a secretária 
de Saúde, Roseni Bruxel, essas ati-
vidades são essenciais para o de-
senvolvimento social das crian-
ças e para o fortalecimento dos 
serviços de saúde no município. Crianças receberam certificados e lembranças

Charlaine Kreuz/ Ascom Prefeitura 

Na segunda-feira (10) o pre-
feito de Bom Jesus do Oeste, Ro-
naldo Luiz Senger, participou de 
reunião em Modelo, juntamente 
com a secretária de Saúde, Rose-
ni Bruxel. Os representantes da 
Associação Hospitalar de Mo-
delo apresentaram relatório so-
bre as ações realizadas em 2018 
e foi acertada a renovação do 

convênio para o exercício 2019.
Os representantes dos qua-

tro municípios conveniados 
(Modelo, Bom Jesus do Oes-
te, Sul Brasil e Serra Alta) e a 
direção definiram que o va-
lor do convênio será manti-
do, acrescida apenas a cor-
reção pelo índice da inflação 
acumulada no período.

reunião foi promovida no município de Modelo 

Fotos: Divulgação

aPae
Na manhã de quinta-feira 

(13) foi assinada a renovação do 
convênio entre o município de 
Bom Jesus do Oeste e a Associa-
ção de Pais e Amigos dos Excep-
cionais (Apae) de Modelo. Senger 
aproveitou a oportunidade para 
agradecer o trabalho que a Apae 
vem realizando no atendimen-

to aos 14 alunos de Bom Jesus do 
Oeste. Com a renovação, o muni-
cípio continuará com a ajuda ins-
titucional para a Apae, que pro-
move atendimentos educacionais 
especializados aos educandos, 
além de promover o desenvolvi-
mento de programas de prote-
ção, inclusão e defesa dos direi-
tos das pessoas com deficiência. 

Prefeito, ronaldo luiz Senger, assinou a renovação do convênio
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MEIRE NOGUEIRA
a apresentadora Meire 
Nogueira morreu no 

dia 5 de dezembro, aos 
78 anos, vítima de câncer. 

Meire ficou famosa por sua carreira 
na Tv como garota propaganda 
e apresentadora. a artista teve 
passagem pela Tupi, record, TvE e 
rede viva. Nos anos 1980, estreou 
seu programa mais famoso, Tempo 
de viver, voltado para pessoas da 
terceira idade. 

LUCAS STARR
O baixista e fundador 
da banda de 
metalcore Oh, Sleeper, 

lucas Starr, morreu 
no dia 7 de dezembro, aos 34 anos, 
vítima de câncer no cólon. Starr 
fundou o Oh, Sleeper e tocou nos 
dois primeiros álbuns do grupo 
(When i am God, de 2007, e Son of 
the Morning, de 2009).

ADRIANA DE SOUZA
a atleta adriana de 
Souza morreu no dia 

9 de dezembro, aos 45 
anos. a vice-campeã da 

São Silvestre em 2001 se recuperava 
de uma cirurgia no joelho, quando 
sofreu uma embolia pulmonar, 
seguida de uma parada cardíaca. 
adriana foi uma das principais atletas 
de corridas de rua do país nas últimas 
décadas. 

SÉRGIO KNUST
O guitarrista Sérgio 
Knust, de 52 anos, que 

integrou a banda Yahoo, 
sofreu um acidente de 

carro e não resistiu. Segundo a Polícia 
Civil, o carro foi encontrado no dia 10 de 
dezembro em uma ribanceira. Morador 
do rio de Janeiro desde 1984, estudou 
na Escola de belas artes da UFrJ e é 
bacharel em violão pelo Conservatório 
brasileiro de Música. Gravou com 
diversos artistas do segmento religioso 
e também foi autor de músicas de 
notoriedade no cenário brasileiro, como 
Não resisto a Nós Dois, de Wanessa 
Camargo. Também participou da 
trilha sonora de várias telenovelas da 
rede Globo. 

ROGER AVANZI
Mais conhecido como 
Palhaço Picolino, roger 
avanzi morreu no dia 

10 de dezembro, aos 96 
anos. antes de substituir o próprio pai 
como Palhaço Picolino, foi acrobata, 
equilibrista, músico, cantor e ator. Nos 
anos 1980 estreou na Tv Cultura e nos 
anos seguintes trabalhou como ator nas 
produções O Jardim das Cerejeiras e 
Narradores de Javé. Foi um dos maiores 
nomes da arte circense no brasil.

NELSON MARTÍNEZ
O ex-ministro do 
Petróleo da venezuela 

Nelson Martínez, preso 

desde o ano passado, morreu no dia 
12 de dezembro, sob a custódia do 
governo. a informação foi repassada 
por rafael ramírez, ex-diretor da 
petrolífera estatal do país. ramírez 
afirmou que Matínez, preso após ser 
acusado de corrupção, sofria de um 
problema cardíaco e foi vítima de 
maus-tratos durante a prisão. 

LIA WYLER
a tradutora lia 
Wyler, famosa por 
ter traduzido os sete 

livros da saga de harry 
Potter para o português, morreu no 
dia 11 de dezembro, aos 84 anos. 
lia iniciou o trabalho como tradutora 
em 1970 e, nos anos 1990, chegou a 
ser presidente do Sindicato Nacional 
dos Tradutores. Sua tradução da 
saga escrita por J.K. rowling ficou 
conhecida por ter alguns nomes 
diferentes da versão em inglês. 

NEVILLE CARLOS DE ASSIS
Faleceu no dia 6 de dezembro, no 
hospital São José de Maravilha, 
aos 51 anos. Seu corpo foi velado 
na Comunidade da linha Costa 
do Sargento, em Flor do Sertão, 
e sepultado no cemitério da 
comunidade.

CAROLINE NUNES MALLMANN 
Faleceu no dia 8 de dezembro, 
aos 15 anos, vítima de acidente de 
trânsito. Seu corpo foi velado no 

Salão Comunitário da linha biguá, 
em iraceminha, e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.

DARCI ALVES DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 8 de dezembro, 
vítima de acidente de trânsito. Seu 
corpo foi velado na Comunidade 
da linha biguá, em iraceminha, 
e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ALTANIRA DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 8 de dezembro, 
vítima de acidente de trânsito. Seu 
corpo foi velado na Comunidade 
da linha biguá, em iraceminha, 
e sepultado no cemitério da 
comunidade.

ARCIR SERGIO DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 8 de dezembro, 
vítima de acidente de trânsito. Seu 
corpo foi velado na Comunidade 
da linha biguá, em iraceminha, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

GENTILE REBELATTO BRUSTOLIN 
Faleceu no dia 10 de dezembro, no 
hospital São lucas de Guaraciaba, 
aos 82 anos. Seu corpo foi velado 
no Santuário Nossa Senhora do 
Caravággio, em Guaraciaba, e 
sepultado no cemitério da comunidade. 

ADELINO ORESTES VINCENCI 
Faleceu no dia 10 de dezembro, no 
hospital São lucas de Guaraciaba, 

aos 72 anos. Seu corpo foi velado 
na Casa Mortuária de Guaraciaba 
e sepultado no cemitério 
municipal.

NOEMI WELTER
Faleceu no dia 10 de dezembro, 
no hospital regional de São 
Miguel do Oeste, aos 61 anos. 
Seu corpo foi velado no Salão da 
Comunidade da linha Maringá, 
em romelândia, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

PEDRO CARROSSI
Faleceu no dia 11 de dezembro, no 
hospital São lucas de Guaraciaba, 
aos 93 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela São José da linha Tigre, 
em Guaraciaba, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

NATHAN AUGUSTO DE OLIVEIRA 
Faleceu no dia 12 de dezembro, 
aos 14 anos, vítima de acidente 
de trânsito. Seu corpo foi velado 
na igreja luterana de Maravilha e 
sepultado no cemitério municipal 
de Maravilha.

LEONIDA LUCIA SCHIMITZ
Faleceu no dia 12 de dezembro, no 
hospital regional de São Miguel 
do Oeste, aos 54 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela São brás da 
linha liso baixo, em Guaraciaba, 
e sepultado no cemitério da 
comunidade.

OBItuÁRIO

POlítica Upiara Boschi palestrou e conversou com a plateia. 
Ele falou do cenário político e a força das redes sociais 

colunista do Jornal Diário 
catarinense palestra em Maravilha
Cleiton Ferrasso

O colunista do Jornal Diá-
rio Catarinense e NSC Comuni-
cação Upiara Boschi palestrou 
em Maravilha na noite do último 
dia 7. O encontro ocorreu no au-
ditório da prefeitura. Ele está ro-
dando o Estado para conhecer 
as regiões e, a convite da jorna-
lista e assessora Patrícia Bertolo, 
veio a Maravilha. O tema da pa-
lestra foi “2018: o ano em que o 
eleitor mudou a política”. A roda 
de conversa também foi promo-
vida pela Rádio Difusora de Ma-
ravilha.  

Inicialmente, ele fez uma re-
tórica da política brasileira e ca-
tarinense destacando as prin-
cipais figuras e partidos do 
Brasil e Estado. Depois, desta-
cou como o eleitor votou nas 
eleições deste ano. Para ele, as 
pessoas preferiram votar num 

candidato desconhecido, uma 
pessoa nova na política.

“O que a gente viu na urna foi 
o eleitor preferindo votar no des-
conhecido a votar nos mesmos. E 
esse salto no escuro é que preci-
samos saber interpretar para en-
tender o povo brasileiro. O elei-
tor fez uma revolução silenciosa 
na urna. Agora, com o resultado 
das eleições, temos um cenário 
novo e precisamos aprender a vi-
ver nele”, explica o palestrante.

eleiÇÕeS e 
reDeS SOciaiS

Outro ponto que Boschi 
destacou foram as redes so-
ciais. “A rede social conseguiu 
ser palco da disputa, em espe-
cial o WhatsApp, que foi um fe-
nômeno nas eleições 2018”, re-
sume Boschi. 

Por outro lado, a força das 
redes sociais viraliza sem con-
trole, como o WhatsApp. “Nele, 
não é possível medir a propaga-

ção da informação, não é possí-
vel checar a fonte como nas ou-
tras redes. A gente coloca uma 
informação nos grupos, as pes-
soas compartilham e não sabe-
mos até onde vai. O problema 
é quando é Fakenews. Nas ou-
tras redes sociais até podemos 
checar a fonte. Mas uma men-
sagem de WhatsApp ganha vida 
própria, como diz uma ami-
ga jornalista: em tempos de re-
des sociais, a mentira tem perna 
longa”, diz.

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Colunista palestrou no auditório da prefeitura para jornalistas, políticos e pessoas que 
simpatizam com o assunto

Palestrante renomado esteve em 
Maravilha

A Loja Propé Calçados 
reinaugurou em novo espaço. 
Agora são 300 metros qua-
drados de ambiente e diver-
sas marcas de calçados. O es-
paço ampliado fica ao lado 

da loja, na Rua Duque de 
Caxias, em Maravilha. A ceri-
mônia de inauguração ocor-
reu no último dia 7 e con-
tou com coquetel, música 
ao vivo, amigos e clientes.

eSPaÇO MaiOr
Propé calçados de 
Maravilha reinaugura loja

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Novo ambiente fica ao lado da loja

Equipe recepcionou amigos e clientes
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cOtIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITo E VoCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar rodoviária

tragÉDia

trÂnSitO

Sepultada quinta vítima de acidente na Br-282 

acidente mobiliza bombeiros 
de cunha Porã 

OrientaÇÕeS aO 
uSO DO tacógrafO

Esta semana nossa orientação continua com os 
motoristas de veículos que possuem o equipamen-
to registrador instantâneo inalterável de velocidade 
e tempo, o conhecido tacógrafo.

É importante que os condutores de veículos que 
possuem o equipamento registrador instantâneo 
inalterável de velocidade e tempo, o conhecido tacó-
grafo, observem a aferição do equipamento.

Nas fiscalizações de trânsito o agente verificará 
se o registrador instantâneo e inalterável de veloci-
dade e tempo está aprovado na verificação metro-
lógica realizada pelo Instituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnologia - INMETRO ou entidade 
credenciada, conforme resolução 406/12 do CON-
TRAN.

O agente de trânsito fiscalizará a comprovação da 
aferição do tacógrafo através do próprio site do IN-
METRO ou por meio da via original ou cópia auten-
ticada do certificado de verificação metrológica de 
posse do motorista.

Caso não tiver seu equipamento aferido pelo IN-
METRO, incorrerá na infração de trânsito do artigo 
230, inciso X do CTB, infração de natureza grave, cuja 
multa é no valor de R$ 195,23, e medida administrati-
va de retenção do veículo para regularização.

Ainda, nas fiscalizações o agente de trânsito ve-
rificará se o disco do tacógrafo encontra-se em seu 
correto preenchimento, sob pena de infração de 
trânsito.

Importante é registrar que o disco do tacógrafo 
deve conter, ou seja, de preenchimento obrigatório: 
a) Identificação dos motoristas, preferencialmente 
colocando-se os nomes; b) Identificador do veículo, 
preferencialmente colocando-se a placa; c) data de 
colocação do disco.

Caso o condutor não preencher corretamente o 
disco do tacógrafo, estará incorrendo na infração de 
trânsito do artigo 230, inciso XIV do CTB, infração de 
natureza grave, cuja multa é no valor de R$ 195,23, 
e medida administrativa de retenção do veículo para 
regularização.

Tenham todos uma boa semana!

A Polícia Civil de Mara-
vilha divulgou, nesta sema-
na, o balanço das prisões 
ocorridas no ano 2018. Con-
forme os dados, foram ins-
taurados 92 autos de prisão 
em flagrante na Comarca de 
Maravilha, resultando em 
106 presos em flagrante. 

O crime de maior in-
cidência é o de dirigir em-
briagado, contando com 31 
presos pelo cometimento 
do delito. Em seguida estão 
ameaça e lesão corporal, re-
lacionados à violência do-
méstica, contando com 12 
presos. De acordo com o de-
legado, Joel Specth, chama 
atenção que dos 106 presos 
em flagrante, apenas duas 
são mulheres.

quanDO OcOrre 
O flagrante

A prisão em flagrante 
ocorre quando o criminoso 
é surpreendido cometendo 

BalanÇO Durante o período, 104 homens e duas mulheres foram presos

Polícia civil realiza 106 prisões 
em flagrante durante o ano

 Polícia Civil

Maior índice de prisões em flagrante foi por dirigir embriagado 

o crime ou é pego logo após 
cometê-lo, sendo detido e 
encaminhado à delegacia de 
polícia, onde, após analisar 
os pressupostos legais, o de-
legado de Polícia formaliza a 
prisão.

Conforme o delega-
do, a Polícia Civil, por meio 
da Delegacia de Polícia de 
Fronteira de Maravilha e 
DPMUs/FRON de Iracemi-
nha, Tigrinhos, Flor do Ser-
tão e São Miguel da Boa 

Vista, continuará exercen-
do sua atribuição constitu-
cional de Polícia Judiciária. 
“Investigando e combaten-
do a criminalidade em prol 
da sociedade local e da re-
gião”, explica. 

Foi sepultado na quarta-
feira (12), no Cemitério Jar-
dim da Paz de Maravilha, Na-
than Oliveira, de 14 anos, 
a quinta vítima do aciden-
te ocorrido entre Pinhalzi-
nho e Nova Erechim, na BR-
282. Ele estava internado no 
hospital de Chapecó des-
de sábado (8), quando acon-
teceu a colisão envolvendo 
quatro veículos. Nathan esta-
va no carro com outras qua-
tro pessoas da mesma famí-

Carro ficou destruído após impacto com caminhão que transportava leite

lia, que morreram no local. 
As vítimas são Darci Al-

ves de Oliveira, de 64 anos, 
Altanira de Oliveira, de 63 

anos, Arcir Sérgio de Oli-
veira, de 42 anos, e a me-
nor de iniciais C. M., de 
15 anos. Nathan era filho 
de Arcir Sérgio de Olivei-
ra, que morreu no local. 

O acidente envolveu um 
caminhão leiteiro com pla-
cas de Planalto Alegre, um 
Fiat Bravo, placas de Pinhal-
zinho, um Ford KA, placas 
de Pinhalzinho, e um Gol, 
placas de Maravilha. As ví-
timas estavam no Gol.

Anderson Rodrigo/ Nova FM

Um acidente deixou 
uma pessoa ferida na ma-
nhã de terça-feira (11) em 
Cunha Porã. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, foi 
na BR-158, nas proximida-
des do posto Gauchão. 

O acidente envolveu 
um Uno, placas de Fraibur-

go. A condutora saiu da pis-
ta e desceu uma ribanceira 
de pedras. Ela ficou feri-
da, foi atendida pelos bom-
beiros e encaminhada ao 
hospital de Cunha Porã.  

Pista não precisou ser 
interditada para o atendimento 

dos socorristas

 Jornal O Líder
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espORte
OliMPíaDaS Naipe masculino ficou na 10ª colocação geral 
e feminino na 8ª posição 

vôlei compete na Olimpíada  
estadual catarinense

Entre os dias 30 de novem-
bro e 8 de dezembro as equipes 
masculina da AMV/Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer/Erva 
Daninha, e feminina do proje-
to Vida Vôlei/Unopar/Secreta-
ria de Esportes, Juventude e La-
zer (SEJL)/João XXIII/Avioeste/
AMV estiveram nas cidades de 
Timbó e Indaial, na fase estadual 
da Olesc, com os técnicos Edinar 
Zardo e Thomas Zardo. 

A equipe masculina teve 
uma vitória contra Lages por 3 
sets x 1 e duas derrotas para Bal-
neário Camboriú e Chapecó 
pelo placar de 3 sets x 1. Com es-
tes resultados, ficou em 10º lugar 
na classificação geral.

No naipe feminino as me-
ninas obtiveram duas vitórias 
contra Anita Garibaldi, 3 sets x 
1, e Timbó, por 3 sets x 0, e duas 
derrotas para Jaraguá e Guara-
ciaba, ficando com a oitava co-
locação no Estado. “Sabemos 
que podemos chegar mais lon-
ge, mas também estamos satis-

feitos e entendemos que estamos 
no caminho certo e já podemos 

competir em bom nível estadu-
al. Nossas equipes são formadas 

apenas por atletas de nossa cida-
de ou formados em nossos pro-
jetos, e estar entre os melhores 
do Estado e poder competir de 
igual para igual contra cidades 
com um grande investimento e 
com grandes atletas”, declaram 
os professores. 

Eles destacam que é uma sa-
tisfação poder realizar o trabalho 
com a modalidade. “Somos um 
projeto que o objetivo é a par-
te social, onde todos seguem re-
gras básicas e apresentam o bo-
letim escolar como mensalidade 
para poder desfrutar dessa mo-
dalidade”, ressalta o técnico da 
modalidade feminina. “Quere-
mos agradecer a administração 
municipal, em especial a Se-
cretaria Municipal de Esportes, 
Juventude e Lazer pelo inves-
timento e condições para com-
petirmos e treinarmos, a Asso-
ciação Maravilhense de Vôlei 
e nossos patrocinadores pelo 
apoio e confiança em nosso tra-
balho”, finalizam os professores. 

Fotos: Divulgação

Os meninos são coordenados pelo professor Thomas zardo 

as meninas têm como treinador o professor Edinar zardo 

A incerteza paira no ar. Há 
dúvidas ainda se vai ou não ocor-
rer a disputa da Taça Santa Ca-
tarina. A competição, de acor-
do com a Federação Catarinense 
de Futebol (FCF), será em Ma-
ravilha, entre Clube Recreativo 
Maravilha (CRM) e Metropoli-
tano de Nova Veneza. Por causa 
de desajustes no calendário da 

Liga Esportiva Oeste Catarinen-
se (Leoc) em relação às outras li-
gas do Estado, o Oeste ficou de 
fora da disputa do Catarinen-
se de Futebol não Profissional 
e, consequentemente, do Sul 
Brasileiro. Assim criaram uma 
taça-tampão (Taça Santa Cata-
rina) para o CRM, campeão da 
fase Oeste contra o Metropo-

litano, campeão catarinense e 
Sul Brasileiro. 

O jogo estava marcado para 
amanhã (16), mas o Metropoli-
tano informou a FCF que não vai 
poder se fazer presente. A justifi-
cativa do time de Nova Veneza foi 
aceita e a FCF informou a Leoc 
que a partida vai ocorrer em fe-
vereiro, mas ainda sem data.  

Só eM 2019

recOnheciMentO 

Disputa da taça Santa catarina 
será em fevereiro

Meca é homenageado em florianópolis na 
federação catarinense de Motociclismo

Entre os dias 3 e 8 de de-
zembro foi realizada em In-
daial a etapa estadual da 
Olimpíada Estudantil Cata-
rinense (Olesc), modalida-
de tênis de mesa. A Cida-
de das Crianças participou 
com as equipes no nai-
pe masculino e feminino. 

Segundo o professor e 
treinador Tiego Drumm, o 
objetivo principal foi a clas-
sificação da equipe mas-
culina para a segunda fase. 
“Objetivo este que foi al-
cançado. Já o naipe femini-
no apareceu de forma con-
sistente durante as disputas, 
embora não tenha atingi-
do classificação para as fa-
ses seguintes no torneio de 
equipes”, ressalta Drumm.

A modalidade ain-
da teve as disputas dos 
torneios de duplas e in-
dividual. O professor acom-
panhou os atletas Geison 
Schwanke, Gabriel Ris-
tow e Vinicius Pinheiro e 

as atletas Vitória Petry e Je-
nifer Welter nos jogos.

“Esta foi a última compe-
tição do ano. Os treinamen-
tos das escolinhas se encer-
ram na sexta-feira (14). Tão 
logo seja definido o plane-
jamento para 2019 e ele será 
amplamente divulgado pelas 
redes sociais e através da im-
prensa”, lembra o professor.

avaliaÇãO 2018
Drumm avalia que em 

2018 os resultados, tan-
to do ponto de vista técni-
co, como do ponto de vista 
social, agradaram. De acor-
do com ele, a equipe pode in-
tervir não apenas proporcio-
nando esporte, mas também 
contribuindo para a forma-
ção das crianças e jovens. “Só 
temos a agradecer a Secre-
taria de Esporte, Juventude 
e Lazer por manter o proje-
to e aos nossos patrocinado-
res e parceiros que confiaram 
em nosso trabalho”, afirma. 

inDaial
tênis de mesa de 
Maravilha participa 
da Olesc

Equipe de Maravilha esteve em indaial nas disputas nos naipes masculino e feminino 

Divulgação

Divulgação

No último fim de semana 
o piloto de enduro Valdir Brei-
tembach (Meca) esteve em 
Florianópolis, na sede da Fe-
deração Catarinense de Mo-
tociclismo. Na capital do Esta-
do, Meca recebeu a premiação 
do Campeonato Catarinense 
de Enduro, competição na qual 
Meca foi campeão em 2018. 

Na oportunidade, foram en-

Meca recebe premiação 
e homenagem na 
capital do Estado

tregues todas as premiações das 
competições que a federação or-
ganiza. O maravilhense também 
foi homenageado com uma pla-
ca comemorativa pela conquis-
ta do Campeonato Brasileiro.  
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BOnS JOgOS Disputas ocorreram no ginásio municipal, nos naipes masculino e feminino

São Miguel da Boa vista define os 
melhores do futsal 2018

No sábado (8) foram rea-
lizadas em São Miguel da Boa 
Vista as partidas finais do 2º 
Campeonato Municipal de Fut-
sal do ano - Taça Sicoob Cre-
dial de Futsal de Verão 2018. 
Na decisão de 3º lugar no nai-
pe feminino a equipe do S.O.S.
Futebol Clube venceu por 2 x 1 
o Juventus 12 E.C., já no mas-
culino o 3º lugar ficou com a 
equipe do Guaicurus A, de-

pois de empatar em 2 gols com 
o Cadeado e vencer nas pena-
lidades por 3 x 2. 

Na decisão da equipe cam-
peã feminina quem levou a me-
lhor foi Móveis Queiroz, que 
venceu pelo placar de 3 x 2, nos 
pênaltis, a equipe Real Madri, 
após empate em 2 gols no tem-
po normal.

Já a decisão do campeão no 
masculino livre saiu depois da 

disputa entre Marmoraria Pape 
x Independente de Linha Barra 
Bonita, com placar de 4 x 3 para 
a Marmoraria Pape.

Categoria feminina livre: 1º 
lugar, Móveis Queiróz; 2º lugar, 
Real Madri; 3º lugar, S.O.S. Fu-
tebol Clube. Goleadoras: Ana 
Paula Rodrigues e Josieli de 
Moura, com oito gols marcados 
cada uma. Defesa menos vaza-
da: Real Madri. Troféu discipli-

na: Juventus 12 E.C. e S.O.S. Fu-
tebol Clube.

Categoria masculina: 1º lu-
gar, Marmoraria Pape; 2º lugar 
Independente; 3º lugar Guai-
curus A. Goleadores: Eleandro 
Canova, com 16 gols marcados. 
Defesa menos vazada: Marmo-
raria Pape. Troféu disciplina: 
Guaicurus B.

Segundo o diretor de espor-
tes do município, Beni de Lima, 

esta competição vem fechar 
um ano de competições. “2018 
foi maravilhoso para o Depar-
tamento de Esportes de nos-
so município, pois estamos ter-
minando a oitava competição 
de 2018. Promovemos, além 
de duas competições de futsal, 
campeonatos de bocha 48, si-
nuca, bolão, canastra, voleibol 
e futebol suíço. Também pro-
movemos treinamentos para as 

crianças da escolinha de futsal e 
buscamos promover nosso mu-
nicípio participando de compe-
tições em nível regional; como 
Ric Record de Futsal e Society e 
o Campeonato Regional de Fu-
tebol da Liga Maravilhense de 
Desportos, assim atendendo as 
três vértices que em minha opi-
nião fazem jus a um esporte de 
qualidade para os munícipes”, 
afirma De Lima.

Marmoraria Pape é campeã da categoria masculino livreQueiroz é campeã do naipe feminino

Fotos: Divulgação

MuniciPal
campeonato de futebol 
7 teve realização de 
jogos atrasados 

incentivO

vôlei masculino recebe novos uniformes 
Na terça-feira (11) a 

equipe da AMV/Secre-
taria de Esportes, Juven-
tude e Lazer/Erva Da-
ninha recebeu os novos 
uniformes para jogos. Es-
ses fardamentos serão 
utilizados em competi-
ções como a Olesc e Jo-
guinhos. Os atletas e pa-
trocinadores agradecem 
a administração munici-
pal e Secretaria de Espor-
tes, Juventude e Lazer, As-
sociação Maravilhense 
de Vôlei e aos patrocina-
dores: Erva Daninha, Su-
per Auriverde, Fábio In-
formática, Duetto Modas, 
Laboratório Master, Refri-
geração Maravilha, Enge-
val e Marcelo Briancini.  

Fotos: Divulgação

Um fardamento tem as camisas vermelhas e calções pretos com meias brancas 

Outro é de camisas 
azuis e calções pretos 

com meias brancas 

No sábado (8) a Secreta-
ria de Esportes, Juventude e La-
zer de Maravilha realizou seis 
jogos pelo Campeonato Mu-
nicipal de Futebol 7. As parti-
das, válidas pela segunda roda-
da, foram realizadas no Estádio 
Pena Branca. Todos os jogos fo-
ram pela categoria livre. Os re-
sultados foram: Odi Sports 2 x 
2 Tigres do Barro Preto; Gua-
rani do Vale 4 x 0 Copema; 
Nova Brasília 0 x 7 Instalar Ca-
narinho da Primavera Alta; 
SER Aurora 3 x 2 Paulo Refri-
geração; Eduarda Móveis/Ro-
gerinho Montagens 4 x 3 Au-
toescola Trevo; e TOS Galera 
da Coleta 1 x 0 EB Madeiras. 

A próxima rodada do Cam-
peonato Municipal de Fute-
bol 7 será hoje (15), no Es-

tádio Pena Branca, com os 
confrontos: às 14h Autoesco-
la Trevo x TOS Galera da Co-
leta; às 14h50 Instalar Canari-
nho da Linha Primavera Alta x 
Odi Sports; 15h40 jogam Edu-
arda Móveis/Rogerinho Mon-
tagens x EB Madeiras; 16h30 
SER Aurora x Copema; e 17h20 
Tigres do Barro Preto x Cana-
rinho da Linha Água Parada. 

No Estádio Doutor José 
Leal Filho jogam, às 14h, HG 
Auto Center/Academia Cor-
po Expressão/Aracnomania x 
Rotoplast; 14h50 Mondy Aca-
demia x União Real FC; 15h40 
Jardim do Lago x Crepe Ma-
nia; 16h30 RPM Futebol Clu-
be x Autoeletrica Bordin; e às 
17h20 o Esportivo Bela Vis-
ta encara Móveis Queiroz. 
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Extremo Oeste
Catarinense

No sábado (8) foram rea-
lizadas as semifinais do Cam-
peonato Municipal de Fut-
sal de Flor do Sertão. Pelo 
naipe feminino, Portugue-
sa fez 6 x 4 Peñarol FC; pelo 
veterano, Asgruc 3 x 2 Amé-
rica; e na semifinal da cate-
goria livre masculino, Facc 
fez 7 x 2 no Juventude de Li-
nha Guarani; e Cruzeiro A/
Sertão Alimentos 5 x 1 Posto. 

As finais nas três categorias 
em disputa ocorreram na noi-
te de ontem (14). Na oportu-

nidade, a final do veterano foi 
entre Facc x Agruc, depois as 
meninas decidiram o primei-
ro lugar, jogaram Posto Flor do 
Sertão x Portuguesa, e a deci-
são da categoria livre masculi-
na foi entre Cruzeiro A/Sertão 
Alimentos x Facc. Os resulta-
dos serão publicados na próxi-
ma edição do Jornal O Líder.

O campeonato é mais 
uma parceria do Departamen-
to de Esportes e administra-
ção de Flor do Sertão, com 
apoio do Sicoob Credial. 

DeciSãO

futeBOl 7

flor do Sertão conhece os 
melhores do futsal 2018

realizada a primeira 
rodada do campeonato 
Municipal veteranos 
e cinquentões

Na noite do último dia 7, 
no Estádio Pena Branca, foi re-
alizada a primeira rodada do 
Campeonato Municipal de Fu-
tebol 7 – Taça Rádio Alternati-
va, categorias veteranos e cin-
quentões. Os resultados foram: 
Atlético MH 1 x 0 Morte Súbi-
ta e Auto Mais Seguros/Allinox 
5 x 0 EB Madeiras pela cate-
goria veteranos, e pela cate-

goria Cinquentões teve 1000 
Anos 4 x 1 Rádio Alternativa.  

A segunda rodada será no 
Estádio Pena Branca, hoje (15). 
Os jogos são às 18h45, entre EB 
Madeiras x Atlético MH; às 19h40 
tem 1000 Anos x  Auto Mais Se-
guros/Aliinox; e a última par-
tida é entre Morte Súbita x Odi 
Sports/Procar. Todos os jogos 
são pela categoria veteranos. 

Jogos são realizados no Estádio Pena branca, junto ao Posto Kakareko

Nelcir DallAgnol/O Líder

O árbitro maravilhense de 
futsal Leandro Slongo Mattos, li-
gado à Liga Catarinense de Fut-
sal (LCF), atuou em mais uma 
importante partida em sua car-
reira. Ele apitou o primeiro jogo 
da decisão da Liga Catarinen-
se de Futsal 2018. O jogo foi em 
Pinhalzinho, quando a Pinha-
lense enfrentou a AGN Capin-

zal. O placar final foi de 2 x 1 
para a Pinhalense. A partida fi-
nal será hoje (15), em Capinzal, 
às 20h15 no Ginásio Dileto Ber-
taioli. A equipe da Pinhalense 
necessita apenas de um empa-
te para levantar a taça, enquan-
to que a AGN terá de vencer no 
tempo normal para forçar a pror-
rogação onde joga pelo empate. leandro Slongo Mattos (à direita), ao lado do colega de trabalho 

Divulgação

futSal Árbitro vem atuando em diversas partidas realizadas 
pela Liga Catarinense de Futsal 

Maravilhense trabalha em jogo 
de decisão estadual

No sábado (8) foi realiza-
da, no ginásio da Sociedade 
Esportiva e Recreativa (SER) 
Aurora, mais uma rodada do 
Campeonato Interno da SER 
Aurora. Os jogos foram: no nai-

pe feminino, Tropa Quente 1 
x 3 Águia Dourada; na catego-
ria veterana, Roma 1 x 4 Porto; 
na modalidade livre do naipe 
masculino Falange 5 x 2 Ouro 
Verde; Galo Cinza 3 x 4 Cali-

bre 12; e Metropol 5 x 1 Roma. 
Hoje (15) jogam, às 13h, 

Porto x Arsenal, e às 13h50 Bo-
russia x Roma, pela veterana. 
No naipe masculino livre, às 
14h40, tem Dínamo x Vulka-

no; às 15h30, no naipe femini-
no, Raça Jovem x Meninas Di-
nâmicas; às 16h20, pelo naipe 
livre masculino, Liverpool x 
Urso Branco; e às 17h10, Ma-
nutenção x Sala das Máquinas. 

futSal
Ser aurora realiza rodada de competição interna 

tÊniS De caMPO
Projeto esporte comunitário unimed 
encerra atividades em 2018 

O encerramento das ativi-
dades do projeto Esporte Co-
munitário Unimed foi realiza-
do na sede da família Lago e 
contou com a presença de to-
das as crianças do projeto. Na 
oportunidade, com a coorde-
nação do professor Douglas 
Lago, as crianças puderam se 
divertir e receber o Papai Noel.

O projeto atende atual-
mente 47 crianças de 7 a 15 
anos e a modalidade ofereci-
da é o tênis de campo. Os trei-
namentos são realizados há 
cinco anos na sede esporti-
va da empresa Reafrio, que 
é parceira do projeto ceden-
do o espaço para os treinos.

Lago diz que para partici-
par do projeto os alunos devem 
estar matriculados em esco-
las do município, sendo gra-

tuito e cobrado apenas o ren-
dimento escolar. Lago está à 
frente da modalidade há seis 
anos e este projeto é manti-

do pela Unimed Extremo-Oes-
te, em parceria com o instituto 
Unimed de Santa Catarina, Re-
afrio e as escolas de Maravilha.

Divulgação

Encontro contou com os alunos e professores do projeto



Aqui, os nossos resultados são divididos entre 
os associados. Isso é ser parte da primeira 
instituição financeira cooperativa do Brasil.

No dia 17 de dezembro, R$ 4,8 milhões de resultados da 
Sicredi Alto Uruguai RS/SC/MG retornam aos seus associados, 
por meio da correção de 6,3% de juros da cota capital pagos  
em conta-corrente. Para nós, fazer juntos é valorizar quem está
ao nosso lado.

                                             Para saber mais, visite uma de nossas
agências e converse com a gente. 

Crescer 
     juntos 
 dá resultado.

SAC - 0800 724 7220
Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525
Ouvidoria - 0800 646 2519


